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Goudjil félicite le président de la République pour 
sa visite couronnée de succès en Russie

Attent At contre un dortoir des lycéens en ougAndA:

L’Algérie condamne un crime terroriste abject

Attaf s’entretient 
avec son homologue 

sahraoui

Le président de l’APN reçoit l’ambassadrice 
de la République de Turquie à Alger

Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil 
a adressé un message au 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à travers 
lequel, il l’a félicité pour le grand 
succès de la visite d’Etat qu’il a 
effectuée en Fédération de Russie.
M. Goudjil a salué “avec 
beaucoup de fierté les résultats 
de la visite d’Etat réussie” du 
président de la République en 
Russie “et ce qui en a découlé 
comme résultats qui concrétisent 
la force et la profondeur des 
relations bilatérales privilégiées 
algéro-russes”.
Le président du Conseil de la 
nation s’est, en outre, félicité 

des approches du Président 
Tebboune au Forum économique 
international de Saint Petersburg, 
ainsi que de sa demande de 
concrétiser une approche 
participative et de solidarité en vue 
de faire face aux défis que connaît 
le monde, des approches “qui 
tiennent compte des intérêts de 
tous, à leur tête les Etats pauvres”.
Pour M. Goudjil, ces approches 
“se veulent la concrétisation de 
la justesse et de la sagesse de la 
politique extérieure algérienne qui 
rejette l’hégémonie, la polarisation 
et l’intérêt individualiste et plaide 
en faveur de l’équilibre et de la 
justice”.
M. Goudjil a souligné que ces 

approches interviennent pour 
“affirmer que l’Algérie est un 
Etat souverain qui n’accepte 
point de surenchères concernant 
ses décisions politiques, tout en 
se mettant à équidistance des 
conflits, ce qui l’érige en havre sûr 
et prisé vers lequel l’on se dirige à 
chaque initiative de règlement de 
ces conflits”.
“Vous avez été digne en portant 
haut l’étendard des chouhada et 

les glorieux idéaux novemberistes, 
en proclamant haut et fort que 
nous étions libres dans nos 
décisions et dans nos choix. 
Vous avez défini, clairement, 
des positions politiques fortes 
qui consacrent l’indépendance 
et la souveraineté de la décision 
nationale politiquement et 
économiquement, loin de tout 
diktat”, a affirmé M. Goudjil à 
l’adresse du Président Tebboune.
Dans cette optique, le président 
de la chambre haute du Parlement 
a salué “la large crédibilité et 
la grande confiance dont jouit 
l’Algérie, sous la direction du 
président de la République auprès 
de la communauté internationale 

et qui a réussi en allant de l’avant 
selon des pas bien définis et sûrs, 
à même d’occuper une place 
de choix pour notre pays sur la 
scène géopolitique mondiale, en 
adéquation avec notre histoire 
séculaire, la noblesse de nos 
valeurs et l’importance de nos 
potentialités”.
L’Algérie “qui tisse ses relations 
avec les Etats qui en reconnaissent 
la valeur, est tenace face à ceux 
qui lui vouent une inimité, une 
Algérie qui sait exalter le mois 
sacré de Novembre avec tout ce 
qu’il véhicule comme idéaux 
et symboles, sous la bannière 
desquels elle prend ses décisions 
en toute indépendance”.

L’Algérie a condamné 
“énergiquement” 
l’attentat terroriste lâche 

ayant ciblé, vendredi soir, un dortoir 
pour lycéens à Lhubiriha dans la 
ville de Mpondwe (Ouganda), 
faisant des dizaines de morts parmi 
les lycéens et plusieurs blessés.
“L’Algérie condamne 

énergiquement l’attentat terroriste 
lâche ayant ciblé, vendredi 
soir, un dortoir pour les élèves 
du lycée Lhubiriha dans la 
ville de Mpondwe (ouest de 
l’Ouganda), ayant causé la mort 
de dizaines d’élèves innocents et 
fait plusieurs blessés”, a indiqué 
samedi un communiqué du 

ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger.
“L’Algérie présente ses sincères 
condoléances et exprime toute sa 
solidarité avec le Gouvernement 
et le peuple ougandais frère, ainsi 
que sa sympathie avec les familles 
des victimes de ce crime odieux, 
exprimant ses vœux de prompt 
rétablissement à tous les blessés”, 

note la même source.
“L’Algérie réaffirme la nécessité 
de renforcer la coopération et 
la coordination régionales et 
internationales pour lutter contre 
le terrorisme sous toutes ses 
formes et s’employer à tarir ses 
sources de financement”, ajoute le 
communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf s’est entretenu, lundi à Alger, avec son 

homologue sahraoui, Mohamed Sidati, indique un 
communiqué du ministère.
A l’occasion, les deux parties ont passé en revue les 
derniers développements de la question du Sahara 
Occidental sur le plan diplomatique, “notamment 
les perspectives de relance du processus politique et 
de reprise des négociations directes entre les deux 
parties au conflit, à savoir le Royaume du Maroc et 
le Front Polisario, en vue de parvenir à une solution 
politique qui garantisse le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, conformément aux décisions de 
l’Union africaine (UA) et aux résolutions pertinentes 
de l’ONU”, conclut le communiqué. 

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a reçu, 

lundi à Alger, l’ambassadrice de la 
République de Turquie, Mahinur 
Ozdemir Goktas, qui lui a rendu une 
visite d’adieu au terme de sa mission 
en Algérie, indique la Chambre basse 
du Parlement dans un communiqué.
Lors de la rencontre qui s’est 
déroulée en présence du vice-
président de l’APN chargé des 
Relations extérieures, Moundir 
Bouden, ainsi que du président 
du groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Turquie, Messaoud Kasri, M. 
Boughali a adressé ses chaleureuses 
félicitations au peuple turc suite à la 
réélection du président Recep Tayyip 
Erdogan pour un nouveau mandat 
présidentiel, souhaitant au peuple frère 
de la République turque “davantage 
de progrès et de prospérité”.
M.Boughali a saisi l’occasion 
pour souhaiter plein succès à 
l’ambassadrice dans ses nouvelles 

fonctions, louant “ses compétences 
et ses contributions au service de la 
coopération” entre les deux pays.
Il s’est également félicité des “relations 
d’amitié” liant les deux pays et deux 
peuples frères, exprimant son souhait 
de “promouvoir l’action commune 
de manière à réaliser l’aspiration des 
deux pays à davantage de coopération 
dans le cadre d’un partenariat 
fructueux et privilégié”.                           
De son côté, l’ambassadrice de 
Turquie a exprimé ses sentiments de 
gratitude aux membres de l’APN pour 
le “vaste élan de solidarité” dont il 
ont fait montre suite au tremblement 
de terre dévastateur qui frappé la 
Turquie, qualifiant ce geste de “devoir 

dicté par les relations historiques et 
les liens profonds” entre les deux pays 
et deux peuples frères.
Par ailleurs, Mme Goktas a affirmé 
que la Turquie cherchait à “renforcer” 
ses investissements en Algérie, 
de manière à porter la valeur des 
échanges commerciaux entre les 
deux pays de “5 milliards USD à 
10 milliards USD”, appelant, à ce 
propos, à “conclure un accord de libre-
échange à même de déboucher sur un 
partenariat mutuellement bénéfique, 
note la même source.
Au volet parlementaire, la diplomate 
a relevé la nécessité de “booster” le 
rôle des groupes parlementaires de 
fraternité et d’amitié pour “renforcer” 
le partenariat entre les deux pays 
amis, notamment à la lumière “des 
résultats de la visite d’Etat effectuée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
Turquie, sanctionnée par la signature 
de plusieurs accords dans divers 
secteurs”, a conclu le communiqué.
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Affaires religieuses :
L’Aïd El Adha célébré le mercredi 28 juin

Plénière consacrée à la présentation et au débat 
de deux textes de loi 

Présentation de deux textes de loi sur la retraite 
et la liste des fêtes légales

L’Aïd El Adha sera 
célébré le mercredi 
28 juin, a annoncé 

dimanche le ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs 
dans un communiqué.
“Le lundi 19 juin 2023 coïncidera 
avec le 1er Dhou el Hidja 1444 
de l’hégire et le rassemblement 
sur le Mont Arafat interviendra 
le mardi 9 Dhou el Hidja 1444, 
correspondant au 27 juin 2023”, a 
précisé le communiqué, ajoutant 

que “l’Aïd El Adha sera célébré 
le mercredi 10 Dhou el Hidja 
1444 correspondant au 28 juin 
2023”.
Rappelant aux fidèles la tradition 
du Prophète (QSSSL) d’observer 
le jeûne le jour de Arafat, le 
ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs adresse ses meilleurs 
vœux à tout le peuple algérien, 
priant Le Tout-puissant de 
combler chaque année la nation 
musulmane de sa bénédiction.

Le Conseil de la nation 
tiendra, mardi, une séance 
plénière consacrée à la 

présentation et au débat de deux 
textes de loi sur la liste des fêtes 
légales et la retraite, a indiqué 
lundi un communiqué de la 
Chambre haute du Parlement.
Il s’agit du texte de loi modifiant 
la loi 63-278 du 26 juillet 1963 
fixant la liste des fêtes légales, 
ainsi que du texte de loi 83-12 du 
2 juillet 1983 relatif à la retraite, 

selon la même source.
Les travaux de la plénière 
verront la présentation de chaque 
texte de loi par le représentant 
du Gouvernement ainsi que du 
rapport préliminaire élaboré 
par la Commission de la santé, 
des affaires sociales, du travail 
et de la solidarité nationale, 
avant les interventions des 
sénateurs suivies des réponses du 
représentant du Gouvernement, 
conclut le communiqué. 

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, 

a présenté, dimanche devant la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et 
de la solidarité nationale du 
Conseil de la nation, le texte de 
loi modifiant et complétant la 
loi 83-12 modifiée et complétée 
relative à la retraite, et le texte de 
loi modifiant la loi 63-278 fixant 
la liste des fêtes légales.
Dans sa présentation, le ministre 
a indiqué que le texte de loi 
modifié et complété relatif à la 
retraite vient “établir le cadre 
juridique pour des augmentations 
exceptionnelles des primes et 

pensions de retraite décidées par 
le président de la République, et 
à travers lesquelles il s’est engagé 
à améliorer le niveau de vie des 
citoyens à même d’assurer la 
pérennité de la protection et de la 
couverture sociale en faveur de 
tous les travailleurs et les retraités 
à revenus limités”.
Dans cette optique, “cette loi 
vient modifier et compléter les 
dispositions des articles 16 et 
47 de la loi relative à la retraite. 
Cette modification s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
engagements du président de la 
République visant à améliorer 
le pouvoir d’achat et à assurer 
un revenu décent aux personnes 

à faible revenu, notamment les 
retraités, et ce à travers la révision 
du seuil minimum des allocations 
et pension de retraite”, précise le 
ministre.
Ce texte, a poursuivi le ministre, 
vient établir “de nouvelles 
dispositions visant à porter 
le montant annuel minimum 
garanti de la pension de retraite 
au même niveau que celui du 
salaire national minimum garanti 
(SNMG), en plus de fixer un 
seuil minimum de la pension 
de retraite à 75 % du salaire 
minimum garanti, et ce, dans le 
souci de renforcer la protection 
sociale et la répartition équitable 
des richesse nationales, en sus de 

consacrer le principe de solidarité 
entre les générations”.
Par ailleurs, lors de la présentation 
du texte de loi modifiant la loi 
63-278 qui fixe la liste des fêtes 
légales, le ministre a précisé que 
cette loi intervient “en application 
des décisions du président de la 
République visant à prolonger 
la durée des congés officiels 
consacrés à l’accomplissement 
des rites de notre religion dans 
les meilleurs conditions, en 
permettant aux citoyens en 
général, et particulièrement les 
employés, les fonctionnaires et 
les agents publics d’accomplir 
leurs devoirs religieux dans les 
meilleures circonstances”.

Dans ce sens, ajoute le ministre, 
la loi intervient pour modifier 
les dispositions du deuxième 
alinéa de l’article 1 de la loi pour 
prolonger “la durée de repos 
consacrée aux deux fêtes sacrées 
de Aid El-Fitr et Aid El-Adha de 
deux (02) jours à trois (03)”.
Dans le même contexte, 
le ministre a souligné que 
“la diffusion des valeurs de 
miséricorde et d’entraide, le 
renforcement des liens familiaux 
et les valeurs de communication 
intergénérationnelle afin de 
protéger l’unité de la famille 
algérienne et la cohésion de la 
société sont le fondement même 
de cet amendement”.
A son tour, le président de la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la solidarité nationale au Conseil 
de la nation, M. Habib Douagui, a 
indiqué, à l’entame de la réunion, 
que les deux textes en question 
s’inscrivent dans “la liste des 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans le cadre du 
soutien aux travailleurs et la 
préservation du caractère social 
de l’Etat”.
Les membres de la Commission 
ont fait part de leurs 
préoccupations et ont évoqué 
plusieurs questions relatives à 
ce sujet, réaffirmant le caractère 
social de l’Etat.
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lA cneP lAnce cneP MArKet, une PlAteForMe :

L’achat de logements en ligne désormais possible 
chez la CNEP-banque

Une banque algérienne décroche 
le 2e agrément du pays à l’étranger

cotisAtions sociAles Pour les non-sAlAriés :

Annonce importante de la CASNOS

La CNEP-Banque poursuit sa 
stratégie de modernisation 
et de digitalisation pour 

améliorer la qualité de ses 
services, mais aussi, pour suivre 
le mouvement de numérisation 
national en cours. L’organisme a 
notamment annoncé le lancement 
de sa nouvelle plateforme digitale, 
CNEP-Market, qui permet la vente 
en ligne de logements issus de la 
promotion immobilière directe.
Lors de la journée d’information 
organisée au Centre international 
de conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger), la CNEP Banque 
a annoncé le lancement de sa 
nouvelle plateforme, le « CNEP 
Market ». Ce programme permet 
la vente de logements par le biais 
d’offres immobilières directes sur 

internet.
Pour répondre aux besoins de 
sa clientèle, la CNEP Banque 
propose deux options. La première 
est destinée aux clients épargnants, 
tandis que la deuxième offre la 
possibilité aux clients de réserver 
le logement de leur choix en ligne, 

avant de finaliser l’opération en se 
rendant à l’agence CNEP la plus 
proche.
La présence du ministre des 
Finances, Laaziz Faid, du Président 
du Conseil d’administration 
de la Cnep-banque, Mustapha 
Chaabane, ainsi que d’autres 

dirigeants d’établissements 
bancaires lors de cet événement 
témoigne de l’importance 
accordée à cette initiative.
CNEP Market sera disponible en 
trois langues : arabe, français et 
anglais. En plus des habitations 
personnelles, elle sera également 
dédiée à la vente des locaux 
commerciaux et d’autres produits 
immobiliers proposés par la 
banque.
La CNEP-Banque se réoriente-t-
elle vers l’immobilier ?
Dans une déclaration à l’APS, 
Samir Tamrabet, DG de la 
Caisse Nationale d’Épargne et de 
Prévoyance a mis en avant le coté 
direct offert par la plateforme, 
soulignant que tous les dossiers 
seront traités et que la vente des 

logements se fera de manière 
transparente. De plus, il a noté 
que les logements non vendus via 
la plateforme électronique seront 
disponibles à la vente directe, pour 
optimiser la liquidation des actifs 
immobiliers et générer des plus-
values à réinsérer dans d’autres 
projets.
En ce qui concerne les activités 
immobilières, la CNEP-Banque 
vise une restructuration totale du 
service en vue de détacher ces 
dernières de celles de la banque, 
afin de créer une grande promotion 
immobilière. L’entreprise en 
question se chargera de la 
réalisation de projets de logements, 
de la construction à la vente.

Le secteur bancaire 
algérien continue à 
gagner du terrain au 

niveau des pays africains. 
Après l’agrément obtenu 
par la Banque Nationale 
d’Algérie au Sénégal, une 
autre institution bancaire 
se voir octroyer une 
autorisation d’exercice 
en Mauritanie. La Caisse 
Nationale de l’Épargne et 
de la Prévoyance (CNEP) 
a ainsi obtenu le droit 
d’ouvrir des succursales 
sur le sol mauritanien, 
confirme le ministre des 
Finances, Laaziz Fayed.
La CNEP obtient un 
agrément en Mauritanie, 

l’Algérie à la conquête du 
secteur bancaire africain ?
C’est officiel, la CNEP vient 
d’obtenir l’accréditation 
de la Banque centrale 
mauritanienne dans 
le cadre d’un projet 
d’une collaboration aux 
multiples enjeux entre les 
deux pays. Elle devient de 

ce fait la deuxième banque 
algérienne à etre agréée à 
l’étranger, après la banque 
algérienne au Sénégal.
Le ministre Fayad a déclaré, 
lors de l’inauguration de 
la journée médiatique 
organisée par la CNEP, que 
« la Banque algérienne en 
Mauritanie a obtenu hier 

(mercredi) son agrément 
de la Banque centrale 
mauritanienne pour 
commencer ses activités ».
Ces deux banques 
internationales algériennes 
sont le fruit d’un consensus 
entre 4 banques nationales, 
à savoir la BNA, la Banque 
Populaire d’Algérie BPA, 
la Banque de l’Agriculture 
et du Développement 
rural BADR, et la Banque 
Extérieure d’Algérie BEA.
Vers l’ouverture d’autres 
banques algériennes à 
l’étranger ?
La Banque algérienne 
en Mauritanie devient 
ainsi la deuxième banque 

nationale à obtenir une 
accréditation à l’étranger, 
après l’agrément octroyé 
à la BNA par les autorités 
monétaires sénégalaises 
en avril.
Cette démarche reflète les 
ambitions économiques 
de l’Algérie et ses projets 
d’expansion sur tout le 
continent africain, mais 
pas que. L’Europe est 
également dans le viseur 
des responsables, si bien 
que des travaux sont en 
cours pour l’ouverture 
de la Banque extérieure 
algérienne internationale 
en France.

La Caisse Nationale de 
Sécurité Sociale pour les 
non-salariés, CASNOS, 

a annoncé la date limite de 
paiement des cotisations 
annuelles pour les travailleurs 
du régime indépendant.
L’organisme appelle ainsi 
ses clients à régler leurs frais 
de souscription le plus tôt 
possible, en se déplaçant en 
agence ou en utilisant le portail 
de paiement en ligne désigné à 
cet effet.
La CASNOS annonce la date 
limite pour le paiement des 
cotisations sociales en 2023

La deadline fixée pour le 
règlement des frais sociaux 
pour les indépendants est le 30 
juin 2023. La CASNOS pris 
ainsi ses affiliés de se rendre 
dans l’un de ses nombreux 
guichets de collecte afin de 
s’acquitter des cotisations 
sociales annuelles. Pour ce qui 
est des horaires d’ouverture, 
l’organisme rassure en 
affirmant à ses clients que ses 
agences seront ouvertes du 
samedi au jeudi, durant tous le 
mois de juin, pour fluidifier le 
processus. 
Les affiliés du régime non 

salarial peuvent également 
régler leurs dus en ligne, en 
renouvelant leurs souscriptions 
via la plateforme de paiement 
électronique de la CASNOS, 

sur ce lien.
Une plateforme dédiée aux 
augmentations de retraite ? La 
nouvelle trouvaille de la CNR
De son côté, la Caisse Nationale 

des Retraites (CNR) offre un 
service d’un tout nouveau 
genre à ses affiliés. Après 
l’annonce des augmentations 
de pension de retraite pour 
les Algériens, l’organisme 
lance une plateforme web leur 
permettant la visualisation des 
montants ajoutés en temps réel.
Grace au numéro 
d’identification CNR, toute 
personne retraitée affiliée 
peut avoir une idée claire 
sur le montant exact de 
l’augmentation dont elle 
bénéficie, ainsi que le montant 
de sa nouvelle pension.
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Sonatrach et Gazprom 
prévoient l’exploitation de 
gisements d’hydrocarbures 

en partenariat en 2028. Le 
PDG du groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar, a récemment 
annoncé que le groupe prévoit 
de développer deux gisements 
d’hydrocarbures situés au sud-est 
de Hassi Messaoud en partenariat 
avec la société russe Gazprom.
De plus, ce projet d’envergure 
nécessitera un investissement 
d’environ un milliard de dollars. 
Dans le cadre de la visite d’Etat du 
président Abdelmadjid Tebboune 
en Russie, Hakkar a accordé une 
interview à la chaîne russe « RT » 
où il a dévoilé les détails de cette 
collaboration.

Le groupe Sonatrach travaille 
en étroite collaboration avec 
Gazprom pour développer deux 
gisements récemment découverts 
dans la région d’Oum El Assel, 
située à environ 140 km au sud-
est de Hassi Messaoud.
Dans ce contexte, des appels 
d’offres seront lancés pour le 
forage et la construction d’usines 
de traitement du gaz naturel. Les 
deux sociétés ont élaboré un plan 
de développement conjoint en 
juillet 2022, qu’elles ont soumis 
à l’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources en 
hydrocarbures (ALNAFT) pour 
approbation et l’on prévoit la 
première production pour l’année 
2028.

Pour réaliser ce projet ambitieux, 
Sonatrach et Gazprom prévoient 
d’investir 950 millions de 
dollars en deux phases. Cette 
somme permettra de produire 
environ 2 millions de mètres 
cubes de gaz naturel par jour 
(m3/j), ainsi que plus de 1 000 
tonnes de condensats et plus 
de 220 tonnes de gaz de pétrole 
liquéfié (GPL) quotidiennement. 
Hakkar souligne que cette 
production contribuera à 
renforcer le partenariat entre les 
deux entreprises et stimulera 
également la production nationale 
d’hydrocarbures, répondant 
ainsi à la demande croissante 
de gaz naturel sur le marché 
international.

Un partenariat fructueux 
pour l’Algérie

Toufik Hakkar a exprimé 
sa satisfaction quant à la 
collaboration entre Sonatrach 
et Gazprom, soulignant que ces 
deux découvertes récentes, ainsi 
qu’une troisième, encourageront 
le développement des gisements 
et renforceront le partenariat entre 
les deux parties. Le dirigeant 
de Sonatrach a également 
souligné que la relation avec les 
entreprises russes ne se limite 
pas à Gazprom, précisant que le 
groupe travaille également avec 
d’autres sociétés russes dans les 
domaines des services et de la 
construction d’usines.
Ces partenariats avec des 

entreprises russes revêtent 
une importance particulière 
pour l’Algérie, qui cherche à 
diversifier ses collaborations. 
Hakkar a souligné que le 
pays entretient déjà plusieurs 
partenariats avec des pays 
d’Europe, d’Asie et d’Amérique, 
et que les relations avec les 
sociétés russes sont excellentes. 
Sonatrach considère Gazprom 
comme un partenaire fiable et 
les deux groupes travaillent 
ensemble pour développer des 
périmètres et découvertes en 
Algérie, notamment avec « la 
forte demande sur le gaz qu’il y 
aura dans les prochaines années »

Le président de 
l’Association des affaires 
russes « Delovaya Rossiya 

», Alexei Repik, a souligné 
l’importance d’approfondir la 
coopération économique avec 
l’Algérie lors de la visite d’État 
du président Tebboune ce 14 juin. 
Les hommes d’affaires russes 
considèrent la collaboration 
algéro-russe comme une 
priorité, surtout dans le contexte 
des perturbations mondiales 
actuelles.
Lors de son discours au 
consensus, Repik a estimé 
que la longue histoire de 
coopération entre les deux pays 
constituait une base solide pour 
un partenariat économique dans 
divers domaines, soulignant la 
contribution de la Russie à la 
réalisation de plusieurs projets 
majeurs en Algérie au cours des 
soixante dernières années.
La Russie veut investir dans 
l’agriculture en Algérie
En plus des domaines de 
coopération traditionnels entre 
les deux pays, Repik a exprimé 

la volonté des hommes d’affaires 
russes d’élargir le partenariat 
stratégique à d’autres domaines 
entre l’Algérie et la Russie. 
Ces partenariats offriront 
d’importantes possibilités 
inexploitées jusqu’à présent pour 
les deux parties.
Dans le même contexte, il 
a également mentionné la 
coopération énergétique déja 
présente, en particulier au sein du 
groupe « OPEP+ », où l’Algérie 
occupe une place importante et 
un emplacement stratégique.
Il a considéré que le secteur 
de l’agriculture est l’un des 
domaines où la coopération 
bilatérale devrait être développée, 
soulignant que la plupart des 
produits agricoles algériens sont 
demandés en Russie et peuvent y 
être exportés.
Sur ce volet, Repik a exprimé 
l’intérêt des entreprises russes à 
coopérer avec l’Algérie dans le 
domaine de l’innovation et des 
technologies de pointe. En effet, 
les technologies russes peuvent 
contribuer à améliorer la qualité 

des produits et développer le 
secteur de la manufacture en 
Algérie.

Un environnement 
d’investissement plus 

« sûr », l’économie algérienne 
convoitée par les businessmen 

russes
Dans son discours, Alexei 
Repik a souligné l’intérêt des 
hommes d’affaires russes 
pour l’investissement dans 

des domaines plus techniques. 
L’Association des Affaires russes 
vise spécifiquement le secteur 
de l’aviation, en particulier 
dans le domaine du transport de 
marchandises.
En ce qui concerne le climat des 
affaires en Algérie, le président 
de « Delovaya Rossiya » a 
affirmé que grâce au soutien 
des autorités algériennes, « les 
hommes d’affaires se sentent plus 

protégés et agissent avec une plus 
grande confiance » dans le pays.
D’autre part, Repik a souligné 
l’importance de cette coopération 
au sein du bloc BRICS, auquel 
l’Algérie a officiellement 
demandé à adhérer. Il a affirmé 
le rôle de ce groupe, qui 
représente actuellement 41 % 
de la population mondiale, 
dans la formation d’un monde 
multipolaire.

Les produits agricoles algériens bientôt exportés 
en Russie ?

exploitation de gisements d’hydrocarbures :
SONATRACH signe avec l’entreprise russe Gazprom
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AnnABA / sAison estiVAle

Rush sur les plages 
 et stationnement anarchique

AnnABA / AÏd el AdHA

Dix (10) points de vente autorisés 
pour la vente du cheptel

AnnABA / sAison estiVAle

Le nettoyage des plages  
d’Annaba se poursuit

AnnABA / sÛreté de WilAyA

Examen de situation 
de 90 individus et contrôle 

de 38 véhicules 

C’est un véritable rush que celui 
constaté, hier et avant-hier,  au 
niveau des  plages d’Annaba. 

Des milliers d’estivants se sont rendus sur 
les plages, venus de toutes les wilayas du 
pays, notamment les wilayas avoisinantes 
telles que Guelma, Constantine, Souk 
Ahras et Tébessa, ainsi que bien d’autres 
wilayas, afin de passer quelques jours 
au bord de la mer, à la recherche de 
la fraicheur. Cette ruée   par contre a 
engendré des problèmes au niveau des 
espaces de stationnement, notamment 
à la plage ‘’Rizzi Amor’’ (Ex-Chapuis) 
où de nombreux bus d’excursion avaient 
stationné, incitant les automobilistes à  

stationner anarchiquement, provoquant 
ainsi quelques altercations entre les 
estivants. Il n’est pas normal que des 
bus stationnent au niveau de la corniche, 
déjà que ces endroits sont étouffés par la 
circulation. A cet effet, et comme à chaque 
saison estivale, les éléments de la sûreté de 
wilaya et ceux de la gendarmerie nationale 
ont renforcé les moyens, humains et 
matériels afin d'assurer, H/24, la sécurité 
sur le littoral.  Annaba a réussi à gagner le 
cœur de ses visiteurs et mérite amplement 
son rang de ville  touristique, grâce à 
ses sites naturels et à l'hospitalité de ses 
citoyens. Dans un souci d’agrémenter le 
séjour des estivants cet été, un plan de 
circulation au niveau du littoral s’impose 
si l’on veut éviter des embouteillages.

En prévision de la fête du sacrifie  de 
l’Aïd El-Adha prévue pour le 28 juin 
2023, dix (10) points de vente de 

moutons ont été institués à travers la wilaya 
d’Annaba par la Direction du Commerce 
et de la Promotion des exportations (DCP) 
ainsi que les services de l’inspection 
vétérinaire, et ce en collaboration avec les  
services de la directions de l’agriculture.  
Ces localisations ont été arrêtées après 
étude de toutes les propositions faites par 
les communes. Figurent parmi les lieux 
indiqués la cité ‘’Seybouse’’ située dans la 
commune d’Annaba, le centre commercial 
« Viva Mall », ainsi que l’abattoir relevant 
de l’Algérienne des viandes rouges 
(Alviar) situé dans la zone des activités 
commerciales à El Bouni. D’autres 
points  réservés à la vente des moutons  
comprennent le marché hebdomadaire El 

Gantra situé à la cité ‘’Merzoug Amar’’ 
relevant de la commune de Sidi Amar, ainsi 
qu’El Karma relevant de la commune d’El-
Hadjar, Ain Berda et bien d’autre localités 
de la wilaya. Cette mesure a été prise pour 
mettre fin à l’anarchie qui caractérise cette 
activité à l’approche de la fête musulmane 
du sacrifice. Il convient de noter que, 
l’inspection vétérinaire d’Annaba a mis en 
place un dispositif de contrôle, où seront 
mobilisés des vétérinaires au niveau de ces 
points de vente pour un examen sanitaire 
du cheptel ovin proposé à la vente 
Par ailleurs, le jour de la célébration de 
l'Aïd El Adha, il est prévu un dispositif 
spécial qui sera opérationnel à l'échelle 
nationale, par l'ouverture de tous les 
établissements d'abattage afin d'inciter les 
citoyens à sacrifier leurs animaux dans 
une enceinte conforme aux conditions 
sanitaires et contrôlée.

La saison estivale à Annaba, ouverte 
officiellement, samedi passée, par 
le wali Berrimi Djamel Eddine, à 

partir de la commune de Chétaibi s’apprête 
à accueillir des milliers de visiteurs cet été. 
Dans un souci d'améliorer continuellement 
l’environnement des plages,  une vaste 
campagne de nettoyage et  d'embellissement  
a été organisée, au niveau de plusieurs 
plages d’Annaba dont celles de ‘’Fellah 
Rachid’’» et ‘’Rizzi Amor’’ par  les 
services techniques d’enfouissement de 
la wilaya d’Annaba, en coordination avec 
l’APC et la direction de l’environnement. 

Tous les moyens nécessaires pour mener 
à bien cette campagne ont été mobilisés,  
ainsi que d’importants moyens humains 
pour le ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, désherbage, l’ébranchage des 
arbres. On apprend que cette initiative va 
se poursuivre jusqu’au nettoyage de toutes 
les autres plages, à Annaba ville, Seraidi, 
et Chetaibi  et ce au grand bonheur des 
estivants. A noter, que les autorités locales 
d’Annaba ont pris les devants pour lancer 
des  opérations  d’entretien des plages et 
ce  en vu d’améliorer le  cadre de vie des 
vacanciers.

Les services de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont entamé  en fin de 
semaine passée plusieurs opération 

‘’Coup de poing’’, ciblant de nombreux  
secteurs urbains. Ces opérations se sont 
traduites par l’examen de situation de 90 
individus dont  l’arrestation d’un individu  
impliqué dans des affaires criminelles et 
de trafic de drogue et  d’environ,  neuf 

(9) personnes activement recherchées 
impliquées dans des affaires d’agression, 
de vol, constitution de bandes de 
malfaiteurs. Par ailleurs, il a été procédé 
au contrôle de 38 véhicules et de huit (8) 
motos.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 

S.F
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A seulement  jours  de la 
célébration de l’Aïd El Adha, 
les commerçants  ont, décidé 

unilatéralement d’augmenter les prix de 
leurs marchandises, donnant le tournis aux 
ménagères. Lors d’une virée effectuée, 
hier, en fin d’après-midi à différents 
endroits comme les grandes surfaces, on 
a eu à constater que plusieurs produits  
alimentaires ont connu des hausses 
inexpliquées. Cette flambée des prix, a 
mis les citoyens en rogne. C’est presque 
une habitude chez nos commerçants de 
manipuler les prix à leur convenance, à la 
veille de chaque fête, ils décident seuls des 
prix», Tous les commerçants se sont passés 
le mot pour s’aligner sur les mêmes prix » 
constatera un paisible citoyen. Les prix de 
tous les produits alimentaires, notamment 
les fruits, les viandes et surtout les poissons 
continuent d’augmenter de jour en jour’’, 
constate, M G , un consommateur adepte 
du marché des fruits et légumes d’El 
Hattab.
«Pourtant nous veillons à consommer 

rationnellement et sans excès, mais le 
menu de chaque jour pour seulement 
quatre personnes  est très couteux », 
ajoute-t-il.
Rencontré lors d’une tournée au marché  
ce citoyen  a exprimé son indignation face 
à ‘‘la hausse vertigineuse des prix des 
produits dont la qualité laisse à désirer’’.
De son côté, son collègue  nous confie 
qu’une petite quantité de poissons   lui 
a coûté  les yeux de la tete  . Il a, en 
outre, dénoncé les pratiques illicites des 
marchands qui excellent, selon lui, dans 
l’escroquerie, passant du non-affichage 
des prix à l’arnaque dans la balance.

Les éléments de la sûreté de 
wilaya d’Annaba ont procédé,  
avant-hier soir,  à la saisie de 2 

plaquettes de kif traité et à l’arrestation 
d’un dealer, selon une source officielle. 
Suite à des informations parvenues à 
leur siège, dénonçant une transaction 

commerciale de drogue au niveau de la 
localité ‘’Bouzaaroura’’, les policiers  
ont approfondi leurs investigations et 
organisé un traquenard qui leur a permis 
d’appréhender un dealer aux antécédents 
judiciaires. Après la constitution d’un 
dossier judiciaire, le mis  en cause sera 
présenté par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba. 
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AnnABA / sPéculAtion 

A la veille des fêtes, les prix 
des fruits secs grimpent en flèche

AnnABA  / Protection

 des Piétons

Les passages piétons dépeints 
manquent de visibilité

AnnABA / sPéculAtion

A la veille de l’Aid El Adha, 
les prix des produits alimentaires 

en hausse 

AnnABA / nArcotrAFic

Saisie de 02 plaquettes 
de kif traité, dissimulées

 dans un domicile à Bouzaaroura

Les prix des fruits secs se sont 
envolés ces derniers jours au 
niveau de la wilaya d’Annaba avec 

l’ouverture  de la saison estivale mais 
également avec la célébration des fêtes 
de réussite des examens de fin d’années et 
des mariages. L’augmentation des prix des 
fruits secs suscité des mécontentements 
chez les clients.  En effet, les pruneaux et 
les raisins secs, noix de cajou, pistaches 
sont hors de portée pour les familles aux 
revenus limités, étant donné qu’ils sont 
majorés respectivement entre 2300 DA 
et 2600 DA le kilo, alors n’en parlons pas 
des ananas et les abricots séchés, dont 
le prix a atteint des records. Détaillants 
et les grossistes se rejettent la balle et  

c’est finalement le simple consommateur 
qui en pâtit. Aussi, l’offre par rapport à 
la demande n’est pas suffisante, ce qui 
fait que la spéculation gagne du terrain 
devant des consommateurs impuissants. 
Cette hausse des prix des produits de large 
consommation ne touche pas seulement 
les fruits secs, mais plusieurs autres 
produits alimentaires qui ont connu une 
hausse significative ces derniers mois. 
L’inflation qui touche les produits de 
large consommation égrène de plus en 
plus le pouvoir d’achat des algériens qui 
constatent, malgré eux, derrière cette 
inflation les desseins des barons de  la 
spéculation, et le diktat qu’ils imposent  
sur ces produits en l’absence de toute 
régulation du marché.

Le passage piéton désigne une 
partie de la route aménagée, 
principalement par l’utilisation 

d’une signalisation routière horizontale 
sur la chaussée, dans le but de permettre 
aux piétons de traverser la chaussée en 
toute sécurité. Il est conçu pour permettre 
aux piétons groupés dans un espace visible 
aux automobilistes de traverser en toute 
sécurité. Malheureusement, les passages 
piétons, qui garantissaient aux piétons 
une traversée de la route plus ou moins 
sécurisée, sont complètement dépeints  
au niveau de plusieurs artères de la ville 
d’Annaba ce qui les rend non repérables.  
Les bandes blanches,  qui sont d´une 
importance capitale pour la sécurité des 
piétons ont été complètement effacées 
par l’usure et les intempéries. L’absence 

de ces passages piétons, signifie plus de 
ralentissement ou d’arrêts que doivent 
marquer impérativement les conducteurs 
de véhicules pour céder le passage aux 
piétons. Les conducteurs piétinent en toute 
impunité les endroits où des passages 
piétons étaient naguère présents en feignant 
leur méconnaissance des lieux ou en 
lançant sur un ton moqueur, à des piétons 
qui leur reprochent de ne pas s’arrêter 
devant le passage pour piétons. Cette 
situation a provoqué en quelque sorte une 
anarchie dans la circulation en ville. Les 
passages piétons sont d´utilité publique. 
Que ce soit devant les établissements 
scolaires ou un peu partout dans la ville, 
le piéton a le droit à un passage sécurisé et 
les responsables des transports se doivent 
de se pencher sur cet aspect. 

Imen.B
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Le Président-Directeur 
général de l’Entreprise 
publique économique de 

gestion touristique (EPEGT) 
de Sidi Fredj, Saïdi Abdelhak 
Lalouani, a fait état de la 
préparation d’une étude pour 
le lancement de l’opération de 
rénovation de l’hôtel El-Manar 
à la fin de l’année en cours, à 
l’instar d’autres sites touristiques 
qui font actuellement l’objet 
d’un aménagement   de grande 
envergure.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Saïdi a affirmé que la partie basse 
de l’hôtel El-Manar (l’espace de 
réception et plusieurs chambres et 
appartements avec aménagement 
des espaces attenants à l’hôtel) 
connaitra, fin décembre 2023, 
le lancement d’une opération de 
rénovation de grande envergure, 
après la finalisation de la 
préparation de l’étude tracée à cet 

effet, soulignant que 2,5 Mds Da 
ont été alloués à cette opération.
Le même responsable a insisté 
sur la nécessité de préserver 
le caractère architectural 
authentique de l’hôtel, qui a été 
conçu par le célèbre architecte 
“Fernand Pouillon” dans les 
années 1970.
La modernisation et la 
réhabilitation du port de plaisance 
de Sidi Fredj et de ses structures 
sont également en cours, d’autant  
que ces espaces se démarquent par 
un caractère culturel et historique 
qui doit être conservé, a-t-il dit.
M.Saïdi a précisé, à ce propos, 
que plus de 28 appartements 
jouxtant le port seront aménagés, 
outre la réalisation d’un musée 
historique et l’aménagement 
du restaurant “Korso”, célèbre 
pour son architecture inspirée de 
l’ancienne cité de la Casbah.
M.Saïdi a affirmé, par ailleurs, 

qu’à l’occasion de la saison 
estivale 2023, un riche programme 
culturel, artistique et de loisirs 
est prévu à travers la signature 
d’un accord de coopération avec 
l’Office national de la culture et 
de l’information (ONCI), qui 
prendra en charge ces activités 
au niveau du théâtre de plein air 
“CASIF”, rouvert récemment 
après sa rénovation.
Ces activités qui seront lancées 
fin juin et se poursuivront 
jusqu’au 30 septembre 2023, 
seront élargies aux espaces du 
port de plaisance au profit des 
enfants, et aux hôtels avoisinants 
dont les deux hôtels du Port et 
d’El-Marsa.
Pour la promotion des prestations, 
le même responsable a indiqué 
que 63 stagiaires suivaient 
actuellement une formation de 
5 jours au niveau de l’Ecole 
supérieure de l’hôtellerie et de la 

restauration d’Alger (ESHRA) 
à Aïn Benian, en art culinaire 
et réception, estimant que la 
formation et le recyclage constitue 
un élément essentiel pour 
l’amélioration des prestations 
touristiques.
Il a, en outre, rappelé, la 
signature avec l’Ecole nationale 
d’administration (ENA) d’un 

accord de coopération pour 
la formation des gérants des 
établissements touristiques, 
ajoutant que le programme 
de formation se poursuivra 
et concernera les agents de 
sécurité et les gérants d’hôtels 
afin d’améliorer les prestations 
conformément aux normes 
internationales en vigueur. 

L’opération de rénovation de l’hôtel El-Manar 
à Sidi Fredj sera lancée fin 2023

Suite à la vague de chaleur 
annoncée dans plusieurs 
wilayas du pays durant 

les prochains jours, la Direction 
générale de la Protection civile 
invite les citoyens à la vigilance 
et au strict respect des consignes 
de prévention, afin de réduire les 
risques liés à la canicule, indique 
dimanche passé, un communiqué 
de cette institution.
La population, en particulier les 
personnes âgées, les personnes 
atteintes de maladies chroniques 
ainsi que les enfants, est conviée 
à éviter de s’exposer au soleil, à 
fermer les volets et les rideaux 
des façades exposées au soleil, 
à maintenir les fenêtres et 
volets fermés le jour ainsi qu’à 
provoquer des courants d’air 
dans tout le bâtiment dès que 

la température extérieure est 
plus basse que la température 
intérieure.
De même qu’il lui est recommandé 
d’éviter les endroits confinés, de 
baisser ou d’éteindre les lumières 
électriques et de se déplacer. En 
cas de nécessité, il est conseillé 
de le faire “ tôt le matin ou tard 
le soir”, en particulier dans 
les wilayas intérieures, tout en 
restant à l’ombre dans la mesure 
du possible.
Pour ceux qui doivent sortir, il 
leur est aussi recommandé de 
porter un chapeau, des vêtements 
légers (coton) et amples, de 
préférence de couleur claire.
Les activités extérieures 
nécessitant des dépenses 
d’énergie trop importantes 
(sports, jardinage, bricolage), 

sont également à éviter, tout 
autant que les baignades dans des 
réserves d’eau (barrage, retenue 
collinaire, mare d’eau et bassin 
d’eau) ainsi que dans les plages 
interdites à cela.
Les consignes en question 
préconisent, en outre, d’aider 
les personnes dépendantes 
(nourrissons et enfants, 
personnes âgées, malades) en 
leur proposant régulièrement de 
l’eau.
Aux conducteurs n’ayant pas l’air 
conditionné dans leur véhicule, 
il est recommandé d’éviter 
les longs trajets au cours de la 
journée et de les programmer “en 
soirée ou la nuit”. De même que 
de rester dans les endroits frais et 
à l’ombre en prenant le soin de 
ne pas laisser les enfants seuls à 

l’intérieur d’un véhicule.
Pour ceux qui envisagent de 
fréquenter les espaces forestiers, 
il est recommandé d’éviter toute 
action pouvant être à l’origine 
d’un départ de feu.
Enfin, un numéro vert  (1021) et 

un autre d’urgence (14) est mis 
par la Direction générale de la 
Protection civile à la disposition 
des citoyens appelés à préciser, 
si nécessaire, l’adresse exacte et 
la nature de l’accident pour une 
prise en charge rapide et efficace.

cAnicule

Les citoyens invités à la vigilance et au strict respect des 
consignes de prévention

Le ministère de la Santé 
a rappelé, dimanche 
dans un communiqué, 

les précautions à observer et les 
conseils préventifs en vue de 
sensibiliser la population sur 
les risques liés à la canicule qui 
touche plusieurs wilayas du pays.
“En raison de la hausse sensible 
de température que connaît notre 
pays ces jours-ci, le ministère 
de la Santé rappelle les mesures 
préventives indispensables en 
temps de forte chaleur”, indique 
la même source, relevant que la 
population la plus vulnérable est 
constituée des jeunes enfants, 
personnes âgées, ainsi que des 

personnes atteintes de maladies 
chroniques.
Ainsi, le ministère conseille 
“fermer les volets et les rideaux 
des façades de votre logement 
exposés au soleil, maintenir 
les fenêtres fermées tant que 
la température extérieure est 
supérieure à la température 
intérieure et éviter de sortir aux 
heures les plus chaudes”.  
Dans le cas où il est impératif de 
sortir, il est préférable de “sortir 
tôt ou tard le soir, de porter des 
vêtements légers et amples et 
rester à l’ombre et à l’abri d’une 
exposition prolongée au soleil”, 
recommande la même source.

Le ministère de la Santé 
conseille aussi de “prendre 
plusieurs douches par jour, de 
boire suffisamment, d’éviter les 
boissons très sucrées ou à forte 
teneur en caféine et des activités 
extérieures (sport, jardinages, 
bricolage...).
Pour ce qui est des symptômes 
qui peuvent alerter en cas de coup 
de soleil (insolation), la même 
source cite “les maux de tête, 
l’envie de vomir, une soif intense, 
une peau anormalement chaude, 
rouge et sèche et des confusions 
mentales”, préconisant ainsi 
d’appeler les secours.
En attendant l’arrivée des 

secours, le ministère insiste sur 
la nécessité d’”agir rapidement 
en mettant la personne présentant 
un de ces symptômes “dans un 

endroit frais, lui donner à boire, 
l’asperger d’eau fraîche ou la 
couvrir à l’aide d’un linge humide 
et l’éventer”.

cAnicule
Le ministère de la Santé rappelle les précautions à observer



L’Ethiopie attend toujours une restructuration de sa dette

Les Suisses acceptent une loi visant la neutralité 
carbone en 2050

Les conservateurs européens sous l’influence 
de l’extrême droite

Classé à haut risque de 
surendettement, le pays 
a sollicité en 2021 le « 

cadre commun », réunissant les 
créanciers du Club de Paris et 
la Chine pour tenter d’alléger 
sa dette. Mais les négociations 
patinent, selon le monde fr.
Deux ans et presque aucune 
avancée. Début 2021, l’Ethiopie 
avait demandé à participer au 
cadre commun de restructuration 
de la dette, cette instance mise 
en place par le G20 pour faire 
coopérer la Chine et les grands 
Etats créanciers du Club de 
Paris. Mais alors que le pays 
était plongé dans un conflit 
sanglant opposant les autorités 
aux rebelles de la région du 
Tigré, les négociations se sont 
enlisées.
L’accord de paix signé en 

novembre 2022 a fait renaître 
l’espoir d’une percée dans 
les discussions. Outre un 
allègement de sa dette, 
Addis-Abeba demande une 
assistance du Fonds monétaire 
international (FMI) pour 
financer les besoins d’après-
guerre, que le gouvernement 
estime à 20 milliards de dollars 
(18,4 milliards d’euros). Mais 
les deux requêtes font du 
surplace, chacune des parties 
se renvoyant la responsabilité 
d’avancer en premier.
« Tout accord sur un nouveau 
programme entre le FMI et 
l’Ethiopie nécessiterait des 
engagements clairs de la part des 
partenaires de développement 
et des garanties de financement 
de la part des créanciers au titre 
du cadre du G20 », indiquait 

le 11 mai l’instance financière. 
De son côté, le Club de Paris 
dit attendre un accord entre 
l’Ethiopie et le FMI avant de se 
prononcer.
Addis-Abeba, dont la dette 
extérieure culmine à 27,4 
milliards de dollars (27,1 % du 
PIB), est désormais classé en 
risque élevé de surendettement. 
La surévaluation du taux 
de change, la faiblesse des 
exportations et l’augmentation 
du service de la dette rendent 
le deuxième pays le plus peuplé 
d’Afrique particulièrement 
vulnérable.
Une échéance en 2024
Autrefois surnommée « le 
lion africain », l’Ethiopie a 
emprunté lourdement auprès de 
la Chine lors des années 2010 
pour financer ses mégaprojets 

d’infrastructures, comme le 
grand barrage de la Renaissance, 
la ligne de chemin de fer vers 
Djibouti, ou encore le tramway 
d’Addis-Abeba. Elle s’est 
aussi risquée sur les marchés 
financiers, levant un milliard de 
dollars d’eurobonds en 2014, 
un emprunt dont l’arrivée à 
échéance, fin 2024, se rapproche 
dangereusement.
En 2018, la Chine avait déjà 
accordé un report de paiement 
(de dix à trente ans) d’une partie 
de ses prêts et serait à nouveau 
disposée à restructurer certaines 
créances éthiopiennes hors du 
cadre commun du G20. D’après 
Alex Demissie, économiste au 
sein du China Africa Advisory 
Group, la société chinoise 
d’assurance-export et de crédit 
Sinosure pourrait renégocier 

les termes d’environ quatre 
milliards de dollars d’emprunts 
éthiopiens.
Mais au sein du cadre commun, 
dont il préside le comité des 
créanciers au côté de Paris, 
Pékin fait traîner les discussions, 
réclamant un partage des pertes 
avec les acteurs multilatéraux. 
« Nous espérons que les 
organisations financières 
multilatérales jouent un rôle 
actif dans l’allègement de la 
dette des pays en développement 
», assurait ainsi le ministre des 
affaires étrangères, Qin Gang, 
en mars. Car si la Chine détient 
77 % du stock de dette bilatérale 
éthiopienne, elle ne représente « 
que » 23 % de la dette extérieure 
totale, selon des chiffres de 2021, 
contre plus de la moitié pour les 
créanciers multilatéraux.

Sans contraintes ni 
taxations spécifiques, le 
texte pose un objectif qui 

sera difficile à atteindre, alors 
que la Confédération a déjà 
beaucoup de retard dans les 
énergies renouvelables, selon le 
monde fr. 
« Si on veut électrifier de plus 
en plus de choses, on doit 
produire plus d’électricité en 
Suisse. Une politique climatique 
commence avec une politique 
énergétique », a affirmé Albert 
Rösti, le nouveau ministre de 
l’énergie et de l’environnement 
helvétique, quelques heures 
après que la population suisse 
a adopté par 59,1 %, dimanche 
18 juin, un projet de loi du 
Conseil fédéral (gouvernement 

de coalition) fixant la neutralité 
carbone du pays pour 2050. 
Paradoxe du système helvétique 
de consensus, ce ministre a dû 
défendre une politique à laquelle 
il ne croit pas lui-même.
L’homme est issu de l’UDC 
(souverainiste et europhobe), un 

parti opposé frontalement à toute 
mesure à coloration écologique, 
et qui compte de nombreux 
climatosceptiques dans ses 
rangs. Albert Rösti était lui-
même jusqu’à la fin de l’année 
2022 le principal lobbyiste de 
l’industrie pétrolière. Que sa 

conversion soit sincère ou de 
façade, il s’est réjoui que le 
Conseil fédéral dispose dès à 
présent d’un « mandat clair 
» pour mener une politique 
en conformité avec l’accord 
de Paris sur la lutte contre le 
réchauffement climatique.
Mais de quel mandat s’agit-
il ? Le texte est en réalité une 
nouvelle mouture, édulcorée, 
d’une initiative précédente, 
beaucoup plus radicale, de la 
gauche rose-verte, refusée de 
justesse (48 % de oui) par les 
Suisses, il y a tout juste deux ans. 
Elle proposait l’abandon pur et 
simple des énergies fossiles à 
la même échéance, au risque de 
brusquer la population. Or, rien 
de tout cela ne figure dans la loi 

qui vient d’être validée.
Les énergies renouvelables « 
encouragées »
Soucieuses d’éviter le sentiment 
d’une écologie punitive pour 
le budget des ménages, les 
autorités ont ménagé les 
susceptibilités en abandonnant 
contraintes et taxes spéciales, 
auxquelles elles ont préféré les 
« incitations ». Le passage aux 
énergies décarbonées, produites 
localement, se fera en douceur. 
Le texte de loi prévoit ainsi 
jusqu’à 200 millions de francs 
suisses (environ 204,5 millions 
d’euros) par an pendant une 
décennie, pour convaincre les 
propriétaires immobiliers de 
troquer le chauffage au mazout 
pour les pompes à chaleur. 

A travers l’Europe, la 
circulation des idées de 
l’extrême droite vers 

la droite s’accompagne d’un 
nombre croissant d’accords de 
coalition ouvrant la voie vers le 
pouvoir. De l’Italie à la Suède, 
entre similarités et différences, 
revue de détail, selon le monde 
fr.
Ce qui était naguère un tabou 
politique en Europe est en 
passe de devenir une banalité. 
Les accords entre des partis de 
droite et d’extrême droite pour 
former des gouvernements ou 
des majorités parlementaires se 
multiplient.
Vingt-trois ans après le 
choc causé par l’entrée au 

gouvernement du FPÖ de Jorg 
Haider en Autriche, Giorgia 
Meloni, cheffe de Fratelli 
d’Italia, préside le gouvernement 
italien ; les Démocrates de 
Suède sont au cœur du pouvoir 
et du programme de celui dirigé 
par Ulf Kristersson ; à Helsinki, 
les Vrais Finlandais viennent de 
trouver un accord avec le Parti 
du peuple suédois de Finlande 
et le mouvement des chrétiens-
démocrates pour composer la 
coalition la plus à droite de 
l’histoire du pays depuis la 
seconde guerre mondiale ; tandis 
qu’en Espagne, Vox imagine 
déjà être indispensable au Parti 
populaire pour gouverner après 
les élections législatives du 23 

juillet.
Ailleurs, y compris en France, 
sans accord formel, les idées de 
l’extrême droite sont reprises 
dans les programmes des droites 
de gouvernement. Au début 
du siècle, alors que perçaient 
en même temps le FPÖ, la 
Ligue du Nord, en Italie, et 
l’UDC, en Suisse, le discours 
anti-islam et xénophobe de ces 
« populismes alpins » avait 
creusé le fossé avec les droites. 
Depuis lors, le terrain sur lequel 
s’est progressivement bâti leur 
rapprochement est précisément 
le même, celui de l’immigration 
et du rejet de l’étranger.
Mais désormais, dans une 
mesure variable selon les pays, 

d’autres sujets rapprochent les 
droites de leurs extrêmes. Des 
éléments de la guerre culturelle 
ont fait leur entrée dans la 
rhétorique de certains dirigeants 
conservateurs. Les Polonais 
du PiS, le Fidesz du premier 

ministre hongrois, Viktor Orban, 
et Fratelli d’Italia de Giorgia 
Meloni ne sont ainsi plus les 
seuls à dénoncer le wokisme 
et ses supposées traductions en 
matière d’égalité des droits et 
de défense des minorités.

Mardi 20 Juin 2023

International 09SeybouSe Times



Mohammed ben Salmane assistera à la réception officielle du 
Royaume pour la candidature à l’Expo 2030

BArrAge détruit en uKrAine: 

 La Russie bloque l’aide à des sinistrés, accuse l’ONU

cisJordAnie: 

violente bataille à Jénine, trois Palestiniens tués

L’agence de presse 
saoudienne a 
rapporté que le 

prince héritier Mohammed 
ben Salmane participera 
à la réception officielle 
de l’Arabie saoudite pour 
présenter sa candidature à 
l’organisation de l’Expo 
2030.
La réception des 
représentants des 179 
pays membres du 
Bureau international des 
expositions, qui en est 
l’organisateur, se tiendra 
lundi à Paris.
La cérémonie est une partie 

importante de la procédure 
de nomination des pays qui 
accueilleront l’exposition. 
L’Arabie saoudite a pour 

objectif de montrer que 
Riyad est prête à accueillir 
l’événement mondial.
Le vote pour désigner la 

ville d’accueil aura lieu en 
novembre.
La réception, organisée par 
la Commission royale pour 
la ville de Riyad, comprend 
une exposition qui présente 
la richesse culturelle du 
Royaume et de sa capitale.
L’exposition emmènera les 
visiteurs dans un voyage 
virtuel à Riyad en 2030, en 
commençant par l’arrivée 
à l’aéroport international 
King Salman, suivie d’une 
visite des principaux 
sites tels que le Sports 
Boulevard, le parc King 
Salman, la porte de Diriyah 

et Qiddiya. 
Une délégation saoudienne 
de haut rang, des membres 
du corps diplomatique 
international basé à 
Paris, des ambassadeurs 
des pays accrédités 
auprès de l’UNESCO, 
des représentants des 
principales entités, des 
projets participants et 
des États membres du 
Bureau international des 
expositions, ainsi que de 
hauts responsables du 
gouvernement français et 
du secteur privé assisteront 
à la réception.

NATIONS UNIES: 
La coordonnatrice 
humanitaire des 

Nations unies en Ukraine a 
accusé la Russie dimanche 
d’entraver l’acheminement 
d’aide aux victimes de la 
destruction du barrage de 
Kakhovka, dans les zones 
qu’elle contrôle dans le sud de 
l’Ukraine.
Le barrage hydro-électrique 
de Kakhovka, situé dans 
une zone sous contrôle russe 
dans la région de Kherson, 
a été détruit le 6 juin. Des 
centaines de kilomètres 
carrés en aval ont été inondés, 

forçant à l’évacuation 
de milliers d’habitants 
et faisant craindre une 
catastrophe tant humanitaire 
qu’environnementale.
“Le gouvernement de la 
Fédération de Russie a 
refusé jusqu’à présent notre 
demande d’accès à ces zones 
temporairement sous son 
contrôle militaire”, a affirmé la 
coordonnatrice Denise Brown, 
dans un communiqué.
“L’ONU va continuer à faire 
tout ce qui est en son pouvoir 
pour atteindre tout le monde, y 
compris ceux qui souffrent des 
conséquences de la récente 

destruction du barrage et qui 
ont un besoin urgent d’aide 
pour survivre, où qu’ils 
soient”, a-t-elle ajouté.
“Nous pressons les autorités 
russes d’agir en accord 
avec les obligations qui leur 
incombent selon le droit 
humanitaire international”, 
a-t-elle poursuivi.
Samedi, les autorités des zones 
contrôlées par les Russes 
ont annoncé un bilan porté 
à 29 morts. Le bilan en zone 
contrôlée par l’Ukraine s’est 
aussi alourdi à 16 morts et 31 
disparus, selon Kiev.

JENINE: Trois 
Palestiniens ont été 
tués et une trentaine 

blessés lundi lors d’un 
raid militaire israélien à 
Jénine ayant provoqué 
d’intenses affrontements 
dans cette ville du nord 
de la Cisjordanie occupée 
où des missiles ont été 
tirés par un hélicoptère 
israélien.
L’opération israélienne 
est toujours en cours à 
10h45 (07h45 GMT) 
dans le camp de réfugiés 
palestiniens de Jénine, 
selon un photographe de 
l’AFP sur place. Habitué 
du terrain, ce photographe 
a décrit des heurts d’une 

intensité rare et a dit avoir 
vu un hélicoptère tirer deux 
missiles, ce qui n’était pas 
arrivé depuis des années.
L’armée israélienne a dit 
mener une opération visant 
à arrêter des “suspects 
recherchés”, durant 
laquelle “un échange de tirs 
très intense” a eu lieu entre 
les forces israéliennes et 
des hommes armés.
“Des hélicoptères de 
l’armée ont ouvert le feu 
vers des hommes armés 
afin d’aider à l’extraction 
de soldats”, indique un 
communiqué militaire.
Selon une source au 
sein des renseignements 
palestiniens, c’est la 

première fois qu’un 
hélicoptère a recours à 
des missiles sur Jénine 
depuis la fin de la Seconde 
Intifada (soulèvement 
palestinien, 2000-2005).
L’armée israélienne a 
indiqué qu’un véhicule 
militaire avait été 
endommagé par l’un des 
nombreux engins explosifs 
lancés en direction de ses 
soldats.
Ces derniers “ont répondu 
à balles réelles”, a ajouté 
l’armée.
Selon le photographe de 
l’AFP, l’armée israélienne 
s’est heurtée à une forte 
résistance à tel point 
qu’une jeep et plusieurs 

soldats se sont retrouvés 
en difficulté sous un feu 
nourri.
Ahmed Saqer, 15 ans, 
Khaled Assassa, 21 ans et 
Qassam Abou Saria, 29 
ans, ont été tués lors du 

raid, a indiqué le ministère 
de la Santé palestinien, 
précisant que 31 personnes 
avaient également été 
blessées, la plupart 
touchées par des balles 
réelles.
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en :
Amoura marque des points pour sa première titularisation

Mohamed Amine Amoura 
(23 ans), l’attaquant 
algérien de Lugano 

(Suisse) a marqué un doublé pour 
sa première titularisation face 
à l’Ouganda et porte son total à 
quatre buts en sélection A.
Pour sa première titularisation 
après 11 sélections, Amoura s’est 
distingué de fort belle manière en 
étant le détonateur de l’attaque 
en inscrivant un doublé dont un 
second but où il était à l’origine 
et la conclusion de l’action.
Placé sur l’aile gauche, il a su se 
montrer efficace en rentrant dans 
la surface notamment en fin de 
première période et en début de 
deuxième mi-temps.
Pour rappel, en 12 sélections (une 
seule titularisation), Mohamed 
Amine Amoura a inscrit 4 buts. 
Une efficacité qu’il avait déja eu 
avec les A’ de Madjid Bougherra 
en 2021 où il s’était offert un 
quadruplé pour l’inauguration du 
stade Miloud Hadefi d’Oran.
Même en club il n’est pas souvent 
titulaire depuis deux saisons 
avec Lugano mais là aussi en 16 
titularisations seulement, il a tout 
de même inscrit 16 buts.

L’entraîneur national 
Djamel Belmadi 
s’est dit satisfait 

de la prestation des joueurs. 
«On était avertis, donc on 
est satisfaits du résultat», 
a-t-il expliqué.
L’incorporation des 
nouveaux était le fait 
parquant de la partie, le 
coach a aligné plusieurs 
d’entre eux, il reconnaît que 
cela entre dans le processus 
de préparation de l’équipe 
pour la CAN. «Même si 
Chaïbi n’a pas joué car je 
le prépare pour la Tunisie, 
mais oui pour Bouannani 
qui a 18 ans et qui a joué 
ou Aouar qui a fêté sa 
première sélection dans les 
25 dernières minutes, c’est 
pour présenter les joueurs 
qui vont sûrement participer 
à la prochaine CAN et qui, 
je l’espère, auront un rôle 
important, pour cela on a 
encore 3 dates FIFA.»

«Encore une dizaine 
de matches à jouer pour 

être prêts»
Belmadi trouve que ses 
joueurs sont encore loin du 
compte, tant qu’ils n’ont pas 
joué des matches, beaucoup 

de matches. «On a une 
petite dizaine de matches 
à jouer, on est encore loin 
du compte, il faut bosser et 
jouer des matches, ils n’ont 
pas l’habitude de jouer dans 
une telle chaleur et humidité, 
ils n’ont pas l’habitude de 
jouer dans ces conditions-
là en Europe, c’est le cas de 
plusieurs joueurs en Afrique, 
ils ont des difficultés à jouer 
dans ce contexte, ils sont 
dans cette phase de prise 

en compte des conditions 
notamment climatiques, 
et puis doucement, ils 
arriveront à présenter un très 
bon visage à la prochaine 
CAN et il y a assez de temps 
d’ici là.»

«Au Cameroun,  il n’y a 
pas que Douala, on aurait 

aimé jouer à Yaoundé»
Belmadi a, semble-t-il, appris 
à gagner à Japoma, il n’y 
voit plus d’inconvénients, 
mais reste étonné par le 

choix des Ougandais. «Je 
ne sais pas qui a présenté çà 
comme un problème, loin 
de là, on a été surpris par la 
localisation, car l’Ouganda 
n’avait pas l’habitude 
de jouer au Cameroun et 
surtout à Douala, car ici 
au Cameroun il n’y a pas 
que Douala, on aurait aimé 
découvrir Yaoundé aussi, on 
n’a pas de soucis avec ça,
on a eu une CAN très 
difficile, on a rejoué plus 

tard et battu le Cameroun 
pour la première fois de 
l’histoire chez lui, ici même 
à Japoma.»

«J’aime bien quand 
Amoura joue sur les 

côtés»
Amoura a réussi son match, 
Belmadi n’est pas resté 
insensible à ça, il sait que 
dorénavant il a un sérieux 
prétendant pour le poste 
d’ailier gauche. «A Lugano 
il change beaucoup de 
poste, il joue plus sur les 
côtés plus à droite, en 2e 
attaquant aussi, il peut jouer 
attaquant tout seul, c’est 
quand il est remplaçant qu’il 
occupe ce poste-là, car il va 
vite, dans un jeu pour casser 
des lignes, il est intéressant 
dans ce poste-là, mais 
contre des grandes équipes 
africaines,  difficile de jouer 
seul devant. J’aime bien 
quand il joue sur les côtés, 
il a mis 2, il pouvait mettre 
d’autres, il est capable de 
jouer partout, une bonne 
option pour lui, on le felicite 
pour ses deux buts. Incha 
Allah il continuera comme 
ça», a-t-il conclu.

Belmadi :
« Doucement, les nouveaux seront prêts pour la CAN »
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espagne, Manchester city :
Rodri dépose sa candidature pour le Ballon d’Or

real Madrid : 
Un retour de Zinédine Zidane pour convaincre Mbappé 

de venir ?

Luka Modric fait une annonce sur son avenir

Le milieu de terrain 
espagnol a vécu une 
superbe fin de saison et 

s’affirme comme un candidat 
crédible pour le Ballon d’Or.
Qui remportera le Ballon d’Or 
2023 ? C’est encore difficile 
à dire… Il y a Lionel Messi, 
forcément, après avoir remporté 
cette Coupe du Monde 2022 
avec l’Argentine, en plus d’avoir 
été nommé meilleur joueur du 
tournoi. Erling Haaland est aussi 
un candidat sérieux, lui qui a 
roulé sur la Premier League et 
la Ligue des Champions, malgré 
des demies et une finale pas 
forcément brillantes. Kylian 
Mbappé ou Vinicius Junior sont 
également cités régulièrement 
dans les débats.
Mais ces dernières semaines, il 
y a un nouveau joueur qui a fait 
une apparition très forte dans 
cette course au titre individuel 
le plus prestigieux de la planète 
foot. C’est Rodri. Le milieu de 
Manchester City a ainsi été un 
homme plus que décisif dans les 
titres de Premier League, de FA 
Cup et de Ligue des Champions 

remportés par son équipe. 
Puis, dimanche soir, il a aussi 
remporté la Ligue des Nations 
avec sa sélection, l’Espagne.

Des trophées collectifs 
comme individuels

Des titres à la pelle donc, mais 
aussi des prestations de qualité, 
dans les matchs qui comptent 
notamment. La preuve, il a été 
nommé meilleur joueur de la 
finale de la Ligue des Champions, 
en ayant inscrit le but du titre. Il 
a aussi été élu homme du match 
dimanche soir, lors de la finale 
de la Ligue des Nations qui a 
opposé l’Espagne et la Croatie. 
Un CV brillant donc pour cette 
année 2023.
Avec un tel palmarès, il émerge 
donc comme un candidat sérieux 
pour le Ballon d’Or. Même s’il 
est vrai que son profil de joueur 
de milieu de terrain défensif, 
n’ayant donc pas une ligne de 
stats exceptionnelle ni un style 
de jeu clinquant, pourrait aussi le 
desservir par rapport aux joueurs 
mentionnés plus haut. Rendez-
vous en octobre prochain…

Sans poste depuis maintenant 
deux ans, Zinédine Zidane 
pourrait faire son retour au 

Real Madrid cet été.
Annoncé au Paris Saint-Germain 
ainsi qu’à la Juventus de Turin, 
Zinédine Zidane pourrait 
finalement revenir une nouvelle 
fois du côté du Real Madrid. 
Vainqueur de trois Ligues des 
Champions entre 2016 et 2018, 
il avait ensuite connu un passage 
plus compliqué entre 2019 et 
2021, mais reste une figure 
emblématique du club, tant en 

tant que joueur qu’entraîneur.
Zidane conseiller au Real ?

Et d’après les informations d’AS 
en ce lundi matin, la direction du 
club espagnol songe de nouveau 
à faire revenir le champion du 
monde et Ballon d’Or 1998. Ce 
retour ne se ferait toutefois pas 
en tant qu’entraîneur, du moins 
pour le moment. Malgré l’intérêt 
du Brésil, Carlo Ancelotti devrait 
rester en poste jusqu’à la fin de la 
saison à venir. Le Français pourrait 
venir en tant que conseiller, son 
expertise avait notamment permis 

aux Merengues de recruter entre 
autres Eduardo Camavinga et 
Raphaël Varane, avant de peut-
être prendre la place du technicien 
italien sur le banc du Real.

Pour faire venir Mbappé ?
Le club espagnol compte 
également sur la présence du 
Ballon d’Or 1998 dans son 
organigramme pour tenter de faire 
venir Kylian Mbappé, celle-ci 
étant un atout de taille notamment 
pour un joueur français. Reste à 
voir si ce vif intérêt se concrétise.

Après la défaite de la 
Croatie en finale de la 
Ligue des Nations, Luka 

Modric a évoqué son avenir en 
sélection.
Encore une fois, Luka Modric 
n’est pas passé loin de son premier 
titre en sélection. Dimanche soir, 
le joueur du Real Madrid et ses 
coéquipiers ont été battus en 
finale de la Ligue des Nations par 
l’Espagne, cinq ans après la défaite 
en finale de Coupe du monde 
face à la France et 6 mois après 
l’élimination en demi-finale du 
Mondial 2022 contre l’Argentine.

Modric vers la retraite 
internationale

Pour la 3ème fois en cinq ans, la 

Croatie finit donc sur le podium 
d’une grande compétition, mais 
toujours sans remporter le trophée. 
Et cette finale pourrait bien avoir 
été la dernière chance du joueur 
du Real Madrid de remporter un 
titre avec sa sélection. À 37 ans 
et après 166 sélections, Modric 
pourrait mettre un terme à sa 
carrière internationale.
Après la défaite face à l’Espagne, 
le Ballon d’Or 2018 s’est toutefois 
montré assez mystérieux sur son 
avenir, mais une chose est sûre, 
son choix est fait. «Je suis clair sur 
ma décision, mais je ne vais pas la 
dire aujourd’hui», a-t-il expliqué 
en zone mixte. Reste à savoir 
quelle sera sa décision finale.
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Auto :
Batteries électriques : la Cour des comptes de l'UE 

s'alarme des risques sur la production

Les efforts de l'Union es efforts de l'Union 
européenne (UE) pour européenne (UE) pour 
produire davantage produire davantage 

de batteries pour voitures de batteries pour voitures 
électriques risquent de ne électriques risquent de ne 
pas suffire pour répondre à pas suffire pour répondre à 
la demande, alors que la fin la demande, alors que la fin 
des véhicules neufs à moteur des véhicules neufs à moteur 
thermique est prévue pour thermique est prévue pour 
2035, s'alarme la Cour des 2035, s'alarme la Cour des 
comptes de l'UE.comptes de l'UE.
Dans un rapport publié Dans un rapport publié 
lundi, l'institution pointe les lundi, l'institution pointe les 
problèmes de disponibilité problèmes de disponibilité 
des matières premières des matières premières 
nécessaires à la fabrication nécessaires à la fabrication 
des batteries, l'augmentation des batteries, l'augmentation 
du prix de ces matières du prix de ces matières 
premières et de l'énergie, ainsi premières et de l'énergie, ainsi 
que la concurrence mondiale que la concurrence mondiale 
susceptible de saper la susceptible de saper la 
compétitivité européenne.compétitivité européenne.
"Quasiment chaque semaine, "Quasiment chaque semaine, 
une nouvelle giga-usine une nouvelle giga-usine 
de batteries est annoncée de batteries est annoncée 
en Europe", a reconnu en Europe", a reconnu 
la responsable de l'audit, la responsable de l'audit, 
Annemie Turtelboom lors Annemie Turtelboom lors 
d'un point de presse. Pour d'un point de presse. Pour 
autant, "les chances que l'UE autant, "les chances que l'UE 
devienne un leader mondial devienne un leader mondial 
de la production de batteries de la production de batteries 
ne semblent pas bonnes", ne semblent pas bonnes", 

avertit-elle.avertit-elle.
"Nous sommes confrontés au "Nous sommes confrontés au 
risque de voir l'UE manquer risque de voir l'UE manquer 
son objectif" de ne vendre son objectif" de ne vendre 
que des voitures neuves à que des voitures neuves à 
zéro émission en 2035, ou zéro émission en 2035, ou 
de ne pouvoir "atteindre cet de ne pouvoir "atteindre cet 
objectif que par l'importation objectif que par l'importation 
de batteries ou de véhicules de batteries ou de véhicules 
électriques, ce qui nuirait à électriques, ce qui nuirait à 
l'industrie européenne", a-t-l'industrie européenne", a-t-
elle indiqué.elle indiqué.
"L'UE ne doit pas se retrouver "L'UE ne doit pas se retrouver 
avec les batteries dans la avec les batteries dans la 
même position de dépendance même position de dépendance 
que celle qu'elle a eue avec le que celle qu'elle a eue avec le 
gaz envers la Russie", a mis gaz envers la Russie", a mis 
en garde la responsable.en garde la responsable.
La Cour des comptes de l'UE La Cour des comptes de l'UE 
prévoit qu'"à brève échéance, prévoit qu'"à brève échéance, 
la production européenne de la production européenne de 
batteries sera confrontée à une batteries sera confrontée à une 
pénurie mondiale de matières pénurie mondiale de matières 
premières essentielles".premières essentielles".
Elle cite des projections des Elle cite des projections des 
services de recherche (JRC) services de recherche (JRC) 
de la Commission européenne, de la Commission européenne, 
selon lesquelles "la pénurie selon lesquelles "la pénurie 
mondiale se fera véritablement mondiale se fera véritablement 
sentir d'ici à 2030, date à sentir d'ici à 2030, date à 
laquelle la majeure partie de laquelle la majeure partie de 
la capacité de production de la capacité de production de 
batteries de l'UE deviendra batteries de l'UE deviendra 

opérationnelle".opérationnelle".
Or pour cinq matières Or pour cinq matières 
premières clés (cobalt, nickel, premières clés (cobalt, nickel, 
lithium, manganèse, graphite lithium, manganèse, graphite 
naturel), l'UE est dépendante naturel), l'UE est dépendante 
à 78% des importations, en à 78% des importations, en 
provenance d'un petit nombre provenance d'un petit nombre 
de pays.de pays.
Quelque 87% du lithium brut Quelque 87% du lithium brut 
est importé d'Australie, 68% est importé d'Australie, 68% 
du cobalt de la République du cobalt de la République 
démocratique du Congo et démocratique du Congo et 
40% du graphite naturel 40% du graphite naturel 
provient de Chine.provient de Chine.
- Véhicules "inabordables" -- Véhicules "inabordables" -
Or l'UE ne dispose pas Or l'UE ne dispose pas 
avec ces trois principaux avec ces trois principaux 
fournisseurs d'accords de fournisseurs d'accords de 
libre-échange qui pourraient libre-échange qui pourraient 
garantir un accès durable à ces garantir un accès durable à ces 
matières premières.matières premières.
Et certains pays sont associés Et certains pays sont associés 
à des risques géopolitiques à des risques géopolitiques 
pouvant mettre en péril pouvant mettre en péril 
l'approvisionnement, souligne l'approvisionnement, souligne 
la Cour des comptes, qui met la Cour des comptes, qui met 
aussi l'accent sur la hausse de aussi l'accent sur la hausse de 
la demande mondiale.la demande mondiale.
Quant à l'extraction de ces Quant à l'extraction de ces 
minerais dans l'UE, Mme minerais dans l'UE, Mme 
Turtelboom a relevé que si Turtelboom a relevé que si 
du lithium était présent au du lithium était présent au 
Portugal et en France, il y Portugal et en France, il y 

avait "en moyenne de 12 à 16 avait "en moyenne de 12 à 16 
ans entre la découverte et le ans entre la découverte et le 
début de la production".début de la production".
Trop juste pour l'objectif de Trop juste pour l'objectif de 
2035, a-t-elle estimé, ajoutant 2035, a-t-elle estimé, ajoutant 
que, toutes les matières que, toutes les matières 
premières nécessaires n'étant premières nécessaires n'étant 
pas présentes en Europe, pas présentes en Europe, 
"cela ne résoudra pas tous les "cela ne résoudra pas tous les 
problèmes" de toute manière.problèmes" de toute manière.
La Chine représente La Chine représente 
actuellement 76% de la actuellement 76% de la 
production mondiale de production mondiale de 
batteries électriques et l'UE batteries électriques et l'UE 
7%.7%.
L'UE est aussi confrontée à L'UE est aussi confrontée à 
une forte concurrence de la une forte concurrence de la 
part notamment des Etats-part notamment des Etats-
Unis, qui avec leur loi sur la Unis, qui avec leur loi sur la 
réduction de l'inflation (IRA) réduction de l'inflation (IRA) 
offrent des incitations aux offrent des incitations aux 
entreprises qui décident d'y entreprises qui décident d'y 
implanter leurs usines de implanter leurs usines de 
production de batteries.production de batteries.
Pour y répondre, la Pour y répondre, la 
Commission a proposé Commission a proposé 
mi-mars des allègements mi-mars des allègements 
règlementaires visant à règlementaires visant à 
promouvoir les industries promouvoir les industries 
vertes, dont les batteries, un vertes, dont les batteries, un 
texte actuellement en cours de texte actuellement en cours de 
négociation.négociation.
Un autre projet législatif, Un autre projet législatif, 

présenté de concert, vise à présenté de concert, vise à 
diminuer la dépendance de diminuer la dépendance de 
l'UE en matières premières l'UE en matières premières 
critiques en favorisant critiques en favorisant 
l'extraction en Europe et les l'extraction en Europe et les 
coopérations commerciales coopérations commerciales 
avec des fournisseurs plus avec des fournisseurs plus 
nombreux.nombreux.
Pour autant, la Cour pointe Pour autant, la Cour pointe 
d'autres dangers: "avec d'autres dangers: "avec 
l'augmentation du coût de l'augmentation du coût de 
facteurs de production tels facteurs de production tels 
que l'énergie et les matières que l'énergie et les matières 
premières, les batteries et premières, les batteries et 
par conséquent les véhicules par conséquent les véhicules 
électriques pourraient devenir électriques pourraient devenir 
inabordables pour un grand inabordables pour un grand 
nombre de propriétaires", nombre de propriétaires", 
entraînant "une baisse de entraînant "une baisse de 
la demande de véhicules la demande de véhicules 
électriques et une diminution électriques et une diminution 
de l'intérêt économique des de l'intérêt économique des 
investissements dans des investissements dans des 
installations de production".installations de production".
L'institution demande L'institution demande 
notamment à la Commission notamment à la Commission 
européenne de mettre à jour européenne de mettre à jour 
son plan d'action stratégique son plan d'action stratégique 
sur les batteries publié en sur les batteries publié en 
2018, en accordant une 2018, en accordant une 
attention particulière à la attention particulière à la 
sécurisation de l'accès aux sécurisation de l'accès aux 
matières premières.matières premières.
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En Bref...Attention ! Ce nouveau malware en veut à votre 
historique WhatsApp... 

Atari s’apprête à sortir son prochain titre sur 
une console âgée de... 40 ans

L’intelligence artificielle dans le 
secteur automobile n’a rien d’une 
nouveauté. Tesla est ainsi depuis 
longtemps sur le coup, avec quelques 
fois des accrocs, alors qu’un fabricant 
comme Ford voudrait une IA capable 
de conduire à votre place. Mercedes 
tente à son tour l’aventure, avec une 
entreprise moins ambitieuse, mais 
sûrement plus intéressante à court 
terme !
ChatGPT vous parle
Les trentenaires se souviennent 
sûrement de K-2000, cette série 
télévisée dans laquelle David 
Hasselhoff joue le rôle d’un justifier 
conduisant une voiture intelligente 
KITT, avec qui il a des conversations 
humaines. Eh bien, la nouvelle 
expérimentation signée Mercedes 
pourrait bien ramener certains dans 
l’enfance.
En effet, le géant allemand annonce 
que son assistant vocal « Hey 
Mercedes » va être alimenté par 
le phénomène ChatGPT, ce qui 
permettra à l’utilisateur de ne plus 
simplement obtenir des réponses pré-
programmées à un certain nombre de 
commandes, mais aussi de pouvoir 
converser naturellement avec une IA.
L’essai est pour le moment 
programmé sur une durée de trois 
mois, au niveau d’un certain nombre 
de véhicules de la marque roulant 
aux USA. Mais, Mercedes a déjà 
affirmé réfléchir à un déploiement 
plus large à moyen terme, qui pourra 
par ailleurs être pérennisé.
L’objectif de Mercedes est de 
faire de ses voitures des objets qui 
pourraient être aussi indispensables 
que les smartphones aujourd’hui. 
« L’intégration de ChatGPT avec 
Microsoft dans notre environnement 
cloud contrôlé est une étape 
importante pour faire de nos voitures 
le centre de la vie numérique de 
nos clients. Notre programme bêta 
renforce les fonctions Hey Mercedes 
existantes, telles que les requêtes de 
navigation, les demandes de météo 
et autres, grâce aux capacités de 
ChatGPT » est-il ainsi expliqué.
À terme, le constructeur souhaite 
que le conducteur puisse obtenir des 
informations importantes comme 
des détails sur sa destination, ou 
même soit capable de prendre une 
réservation, le tout en restant les 
mains sur le volant. Des choses 
qu’aujourd’hui, certaines personnes 
font dans leur voiture en sortant 
leur smartphone, les mettant ainsi 
en danger ainsi que les autres. Le 
problème du smartphone au volant 
est-il donc voué à enfin disparaître ?

GravityRAT est un 
malware Android qui a 
vu le jour en 2015. Il a fait 

son retour en août 2022 sous une 
nouvelle version toute fraîche. 
Son modus operandi s’exécute 
à travers une application de chat 
truquée nommée BingeChat qui 
est capable de voler des données 
des appareils mobiles.
L’ère de l’informatique moderne 
doit coexister avec celle d’une 
évolution des malwares toujours 
plus rapide. Les applications 
mobiles sont pour les hackers 
des entrées très faciles à cibler, 
notamment celles de messagerie 
instantanée. GravityRAT, un 
malware est revenu récemment 
sous une nouvelle variante 
et sa dangerosité réside dans 
le fait qu’il peut s’attaquer à 
l’historique des utilisateurs 
WhatsApp. Il peut voler les 
fichiers de sauvegarde de 
l’application qui contiennent des 
données sensibles et exemptes de 
chiffrement.
La cible principale de 
GravityRAT : Android
SpaceCobra est le nom de 
l’équipe d’opérateurs à l’origine 
de ce malware. Leur but est 
simple : mener des opérations de 
piratage ciblées sur les dispositifs 
Android. Le célèbre système 
d’exploitation mobile a fait déjà 
l’objet de nombreuses attaques 

dans le passé. SpaceCobra 
parvient donc à propager leur 
logiciel malveillant caché sous 
un nom qui trompe les utilisateurs 
: BingeChat. Cette application 
prétend être une messagerie 
instantanée entièrement chiffrée 
et qui dispose d’une protection 
des données intégrale. Mais il 
n’en est rien !
Des équipes de chercheurs en 
sécurité se sont confrontés à un 
problème majeur pour accéder 
à une copie du malware. Le 
téléchargement de l’application 
est accessible seulement à des 
utilisateurs ciblés et sur une 
URL unique, bingechat.net. 
Cette restriction d’accès met 
en difficulté les analystes pour 
qu’ils puissent décrypter le code 
source correctement.

Les capacités de GravityRAT
Une fois l›application 
trompeuse téléchargée et 
installée sur l›appareil ciblé, 
BingeChat demandera 
aux utilisateurs toutes les 
autorisations nécessaires 
classiques à une application de 
messagerie privée. Localisation, 
caméra et microphone, accès 
aux contacts ou aux journaux 
d›appel. Les utilisateurs se font 
souvent avoir, car nous sommes 
réellement habitués à donner 
ces autorisations (presque) sans 
y prêter attention.
Avant même que l›inscription sur 
l›application soit complète, elle 
envoie l›entièreté des données 
cédées par les utilisateurs aux 
serveurs de commande et de 
contrôle opérés à distance par 

l›équipe de hackers. BingeChat 
est également capable de se 
servir directement dans les 
fichiers média, les documents 
et l›intégralité des sauvegardes 
de WhatsApp, y compris 
les extensions cryptées 
correspondantes. Que faire pour 
se défendre face à ce genre de 
pratique ? Premièrement, éviter 
au maximum de se procurer des 
fichiers APK (Android Package 
Kit) à l›aide de sources externes 
à Google Play. Ensuite, rester 
vigilant quant aux autorisations 
demandées par les applications 
et s›assurer régulièrement que 
les updates des logiciels de 
sécurité smartphones sont à 
jour.
Son nom peut paraître mignon 
ou rigolo, mais GravityRAT 
et son nouvel alias BingeChat 
est un malware aux capacités 
sérieuses. Les applications 
ciblées par celui-ci, comme 
WhatsApp par exemple, 
contiennent des éléments 
très sensibles de votre vie 
privée. Se le faire voler est 
une compromission grave de 
votre sécurité en ligne et il est 
nécessaire de s’en prémunir.

Le jeu de plateforme Mr. Run 
and Jump sera bientôt disponible 
sur toutes les plateformes 
actuelles. Cependant, l’éditeur 
nous surprend en le portant aussi 
sur l’Atari 2600 !
Atari dispose déjà d’un catalogue 
de cartouches neuves bien fourni, 
celles-ci étant conçues autant 
pour le matériel de l’époque que 
pour sa très chic, mais boudé, 
version remise au goût du jour : 
la VCS.
Déjà une pièce de collection ?
L’Atari 2600 est une console 
de légende, ayant participé 
activement à la démocratisation 
des consoles de jeux vidéo 
dans les foyers. Elle est aussi 
tristement célèbre pour son rôle 
dans le krach des jeux vidéo de 
1983, qui a ébranlé l’industrie et 
entraîné la faillite de nombreuses 
sociétés. Cependant, c’est 
aussi à cette occasion qu’une 

nouvelle ère a pu émerger, 
avec l’installation de nouveaux 
acteurs majeurs en Occident, 
tels que le Japonais Nintendo 
accompagné de sa NES.
Sortie en 1977 aux États-
Unis et en 1981 en France, la 
2600 a accueilli des licences 
majeures telles que Centipedes 
et Adventure. Aujourd’hui, ces 
jeux sont de nouveau édités 
sur cartouche, grâce à un 
climat favorable aux consoles 
rétro, et Mr. Run and Jump 
s’inscrit parfaitement dans cette 
démarche. Enfin, presque…
En effet, il ne s›agit pas d›un 
classique des années 80, mais 
d›un titre imaginé, développé 
et édité à notre époque pour des 
consoles de jeu modernes. Atari 
propose ainsi un jeu inédit au 
format physique sur la 2600, 
une première depuis 1990. 
L›éditeur rend ici un hommage 

fort à ses origines, peut-être plus 
intéressant que ses prochaines 
consoles annoncées en début 
d›année.
Beaucoup moins de couleurs, 
mais toujours plein de niveaux
Sur les plateformes actuelles, 
Mr. Run and Jump offre un 
gameplay et des graphismes 
bien ancrés dans son époque. 
Son portage sur la 2600 a donc 
dû subir quelques... allègements. 
Exit les ribambelles de 
couleurs flamboyantes et le 
rythme effréné, place à l›ère 
des consoles 8 bits et à son 
esthétique pour le moins 
austère. Du moins, d›un point 
de vue actuel et notamment en 
comparaison avec les jeux vidéo 
qui sortent ce mois-ci.
Cet allègement ne signifie 
pas pour autant un sacrifice 
au niveau du contenu. Le 
jeu comporte six mondes, 80 

niveaux, cinq types d’ennemis 
et un système de scoring unique 
qui réduit les points lorsque le 
joueur heurte des méchants. Pas 
mal, pour un jeu conçu pour une 
console plus vieille que l’auteur 
de cet article.
La cartouche sera disponible 
en précommande à partir du 31 
juillet pour la modique somme 
de 59,99 $. Contrairement à 
ce que fait (parfois) l’industrie 
musicale lors de l’achat d’un 
nouveau vinyle, l’acquisition 
du jeu pour Atari 2600 et VCS 
n’est pas accompagnée d’un 
code permettant de télécharger 
la version pour consoles 
actuelles. Un jeu sur 2600, ça 
se consomme comme un bon 
whisky : lentement et sans 
accompagnement.
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Attention en été : 
une exposition à 
la chaleur peut 

provoquer un malaise. 
Le coup de chaleur, à 
distinguer d’une insolation, 
est généralement bénin, 
sauf chez les personnes 
vulnérables comme les 
enfants, les personnes âgées. 
Comment le reconnaître ? 
Comment réagir vite et bien ?

Qu’est-ce qu’un coup de 
chaleur ?

Le coup de chaleur (appelé 
aussi hyperthermie maligne) 
désigne une défaillance des 
mécanismes de l’organisme 
visant à contrôler la 
température. Il survient 
après une longue exposition 
à la chaleur ou en cas 
d’efforts prolongés dans un 
environnement chaud et/ou 
humide.
Ce malaise lié à la chaleur 
provoque une déshydratation 
et une augmentation de la 
température corporelle de la 
personne.
Un cas particulier : 
l’insolation
Il est important de ne pas 
associer un coup de chaleur 
à une insolation, qui est 
en relation directe avec 
une exposition au soleil. 
L’insolation est donc un coup 
de chaleur auquel s’ajoutent 
des coups de soleil. Cette 
brûlure au premier degré 
n’est pas toujours bénigne, 
sa gravité étant liée à son 
étendue. Un coup de soleil 
sur une surface importante 
peut entraîner une fièvre 
qui est un signe de gravité, 
surtout chez le nourrisson 
et la personne âgée. Évitez 
d’arroser la personne.
La consultation dans ce cas 
est indispensable, car la 
déshydratation peut alors être 
rapide.

D’où vient le coup de 
chaleur ?

Le coup de chaleur est 
principalement dû à une 
longue exposition à la chaleur 
ou à la réalisation d’efforts 
prolongés et intenses dans 
un environnement chaud 
et/ou humide. Il peut aussi 
survenir après un séjour 

prolongé dans un espace 
confiné et surchauffé comme 
une voiture.
Certains facteurs favorisent 
leur survenue :
• une déshydratation ;
• une transpiration 
insuffisante chez certaines 
personnes ;
• une sensibilité aux 
changements brutaux de 
température ;
• une consommation 
d’alcool sous la chaleur ;
• la prise de 
certains médicaments 
(bêtabloquants, diurétiques, 
antidépresseurs…).
Des profils à risque en cas de 
forte chaleur
Certaines personnes sont 
particulièrement à risque de 
souffrir d’un coup de chaleur 
:
• les bébés et les 
enfants, qui régulent moins 
bien leur température interne 
et ne peuvent exprimer la 
sensation de soif ;
• les personnes âgées ;
• les personnes 
atteintes d’obésité (les plus 
touchées par les phénomènes 
liés à la chaleur) ;
• les sportifs ;
• les personnes 
souffrant de maladies 
cardiaques, respiratoires, et 
dont l’autonomie est réduite.
 

L’été, bien protéger les 
enfants des rayons du soleil

Pendant les vacances d’été, 
lorsque le soleil brille haut et 
fort dans le ciel, les enfants 
doivent faire l’objet d’une 
vigilance accrue. En effet, 
ils sont particulièrement 
vulnérables aux UVA et 
UVB, car leur peau est 
plus fine et leur organisme 
fabrique moins de mélanine 
que celle des adultes. Sans 
protection solaire suffisante, 
le risque de développer un 
mélanome à l’âge adulte 
est accru. Il est donc très 
important de privilégier les 
sorties avant midi et après 
16 heures, et de les protéger 
efficacement en appliquant 
toutes les deux heures un 
écran total adapté à leur âge, 

mais aussi des accessoires : 
chapeau, lunettes de soleil – 
leurs yeux aussi sont fragiles 
– et des vêtements qui filtrent 
les UV.
Les solutions sont 
nombreuses pour entretenir 
sa santé même en vacances. 
Crédit Agricole vous 
accompagne et vous livre 
ses conseils pour profiter 
sereinement de l’été entre 
amis ou en famille, avec vos 
enfants et petits-enfants.  
 
Quels sont les symptômes 

du coup de chaleur ?
Les symptômes d’un coup de 
chaleur peuvent se présenter 
sous différentes formes :
• une sensation de soif 
intense ;
• des vertiges et des 
étourdissements ;
• une transpiration 
abondante ;
• une forte fièvre 
(jusqu’à 40 °C) ;
• une somnolence 
anormale ;
• une peau chaude, 
rouge et sèche ;
• des crampes 
musculaires ;
• des maux de tête ;
• des nausées, des 
vomissements ;
• une vision floue ;
• une respiration 
rapide ;
• une tension artérielle 
élevée ou au contraire trop 
basse.
Puis peuvent survenir dans 
les cas les plus graves :
• une altération de 
la conscience se traduisant 
par de la confusion, un 
comportement délirant ;
• parfois, des 
convulsions ;
• une perte de 
connaissance éventuelle 
suivie d’un coma.
• Sous sa forme la 
plus foudroyante, le coup 
de chaleur peut conduire à 
la défaillance de plusieurs 
organes (cœur, foie, reins) 
et à des troubles de la 
coagulation.
Toute activité doit être 
arrêtée dès les premiers 
signes. Un coup de chaleur 

peut provoquer le décès 
chez les personnes les plus 
vulnérables.

Comment prévenir un 
coup de chaleur ?

Afin d’éviter l’apparition 
d’un coup de chaleur, il est 
utile de suivre quelques 
recommandations en cas de 
fortes chaleurs :
• boire suffisamment 
d’eau ;
• porter un chapeau et 
des vêtements légers ;
• aérer les pièces de 
l’habitation ;
• rester à l’ombre ou 
dans un endroit aéré ;
• ne jamais laisser un 
enfant ou une personne âgée 
seul dans une pièce mal aérée 
ou dans une voiture au soleil, 
même si les fenêtres sont 
ouvertes (la température de 
leur corps peut augmenter 
trois à cinq fois plus vite que 
celle d’un adulte) ;
• cesser le travail à 
l’extérieur dès les premières 
sensations de vertiges ;
• éviter de pratiquer 
une activité physique.
 
Comment soigner un coup 

de chaleur ?
En cas de coup de chaleur, 
chez une personne 
consciente, il est primordial 
de suivre ces conseils :
• la placer 
immédiatement à l’ombre, 
au frais, le mieux étant à 
l’intérieur d’une maison ;
• la débarrasser de ses 
vêtements et la recouvrir de 
linges humides. L’application 

de glace est également utile ;
• la rafraîchir à l’aide 
d’une compresse d’eau non 
glacée :
• lui donner 
régulièrement à boire en 
attendant l’arrivée des 
secours, le mieux étant de lui 
proposer de l’eau salée (eaux 
gazeuses) ;
• une aération ou une 
ventilation d’air peuvent 
également lui être proposées 
;
• la température 
du sujet atteint doit 
être surveillée jusqu’à 
amélioration, moment où le 
rafraîchissement peut cesser.
Ne pas sous-estimer la 
gravité d’un coup de chaleur, 
notamment chez les sujets 
les plus fragiles. Même si la 
personne récupère vite, il lui 
est conseillé de consulter un 
médecin.
Une personne inconsciente 
doit être allongée en 
position latérale de sécurité, 
et les secours doivent 
immédiatement être 
prévenus. C’est une urgence.
Quand faut-il appeler 
immédiatement les secours ?
Si la personne est 
inconsciente, si elle est âgée 
ou si c’est un nourrisson, 
appelez les secours :
• le 18, les pompiers.
• le 15, le Samu, 
urgences médicales.
• le 112, numéro 
d’appel d’urgence dans les 
pays de l’Union européenne.
Ou dirigez-la vers un service 
d’urgence.

Coup de chaleur :
quels symptômes ? comment réagir ?
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Avoir un teint lumineux 
et unifié sans utiliser 
plusieurs couches 

de fond n’est pas une chose 
impossible. La preuve avec cette 
astuce coréenne qui consiste à 
déposer du fond de teint sur la 
peau en toute subtilité, avec un 
outil de maquillage surprenant.
Depuis l’avènement de la 
Korean Beauty, obtenir un teint 
parfaitement lisse et aéré est 
devenu la tendance la plus en vue 
dans l’univers de la beauté. Pour 
ce faire, les femmes coréennes 
ne cessent de développer 
de nouvelles techniques 
permettant d’avoir une peau à 
la fois homogène et éclatante 
de lumière, au point même 
d’utiliser des ustensiles auxquels 

nous n’aurions jamais pensé.  

Exit les pinceaux et éponges, 

l’objet qu’elles se disputent 

risque bien de devenir le nouvel 

indispensable de votre trousse à 
maquillage.

Quel est cet outil pour 
appliquer son fond de teint ?

Adieu les mises en beauté chargées 
aux multiples couches de fond 
de teint, cet été, les femmes du 
monde entier réclament une peau 
aérée, brillante et rebondie. Pour 
ce faire, les gourous de la beauté 
ont mis au gout du jour une astuce 
plus atypique que jamais, celle 
d›appliquer son fond de teint 
avec une spatule à maquillage. 
Si cet objet fait parler de lui (110 
millions de vues sur Tik Tok) 
pour son originalité, c›est surtout 
pour son efficacité qu›il est tant 
prisé. C›est l›allié idéal pour un 
look beauté authentique et sobre 
puisqu›il offre un rendu presque 

transparent à la peau.
Comment appliquer son fond 
de teint pour obtenir un fini 

naturel?
La technique est simple, il suffit 
d›appliquer son fond de teint sur 
sa peau à l›aide de la spatule, 
comme si vous étaliez du beurre 
sur un morceau de pain. Plus la 
quantité de produit appliquée sur 
l›épiderme est minime, plus le 
fini sera lisse et homogène
En plus de l›économie de matière, 
la spatule garantit un teint sans 
imperfection puisque grâce à 
son embout fin, l›application 
sur la peau est millimétrée. Elle 
ne dépose sur votre visage que 
le strict nécessaire, sans aucun 
surplus de fond de teint.

Par mégarde, on peut oublier de 
consommer sa bouteille de lait 
avant la date de péremption. Si 
elle n’est pas ouverte, subsiste-t-
il un espoir de ne pas gaspiller le 
contenu ? On vous éclaire sur la 
question !
Quand on détient une bouteille 
de lait périmée et pas entamée, il 
n’est pas anodin de se demander 
quoi faire pour ne pas gaspiller. 
Et ce n’est pas plus mal ! Il y 
a des règles à respecter autour 
des denrées périssables comme 
le lait qu’il faut connaître pour 
consommer en toute sécurité. 
Alors, peut-on boire du lait 
périmé ou pas? On vous donne 
toutes les réponses sans plus 
tarder. 

Puis-je consommer du lait 
périmé non ouvert ?

La réponse est oui et non ! Pour 
être plus précis, cela dépend du 
type de lait que vous souhaitez 
consommer. Le lait UHT non 
ouvert peut être consommé 
même après que la «DDM» 
(Date de Durabilité Minimale) 
soit dépassée. Vous remarquerez 
qu’il est inscrit sur la bouteille 

«à consommer de préférence 
avant», car la date est seulement 
indicative. Vous pouvez boire du 
lait UHT non ouvert jusqu’à deux 
mois après la date de péremption. 
Cela ne présente aucun risque 
pour la santé comme c’est un 
lait stérilisé. Sachez toutefois 
qu’après la date mentionnée, 
le lait ne sera plus aussi bon au 
niveau du goût et des qualités 
nutritives. 
En revanche, le lait frais, soit 
vendu en rayon frais, qu›il 
s›agisse du lait cru, pasteurisé 
ou micro-filtré ne doit pas être 
consommé au-delà de sa «DLC» 
(Date Limite de Consommation). 
Cette date est indiquée sur la 
bouteille. En ne respectant pas 
la DLC, vous vous exposez 
à des risques d›intoxication 
alimentaire, qui peuvent entraîner 
une diarrhée ou des maux de tête.

Comment conserver le lait 
UHT avant l’ouverture ?

Pour mieux conserver votre lait 
UHT qu›il est également possible 
de consommer périmé, évitez 
de l›exposer aux variations de 
températures. L›avantage avec 

le lait UHT est qu›il est stérilisé 
avant sa mise en bouteille, 
cela signifie que les potentiels 
germes ont été éliminés à haute 
température tout en veillant à 
conserver les propriétés du lait. 
Il n›a donc pas forcément besoin 
d›être placé au réfrigérateur 
comme le lait frais. Mettez-le 
dans un endroit sec, tempéré et 
à l›abri de la lumière directe. Il 
peut s›agir d›un placard ou d›une 
cave. 

Comment savoir si le lait est 
encore bon ?

Trois facteurs majeurs pourront 
vous l›indiquer : l’odeur, la 
couleur et la consistance. Faites-y 
particulièrement attention pour 
ne pas boire une gorgée que 
vous regretterez ensuite. Pour 
l›odeur, il vous suffit d›approcher 
la bouteille de votre nez après 
ouverture. S›il dégage une 
odeur douce, c›est plutôt bon 
signe, s›il dégage une odeur 
aigre désagréable, n›en buvez 
pas. Autre indicateur, la couleur 
! Lorsque vous versez le lait 
dans un verre, s›il a une couleur 
jaunâtre ou brunâtre c›est qu›il 

n›est plus consommable. Enfin, 
la consistance, une fois le lait 
versé dans votre verre, remuez-
le à l›aide d›une cuillère. Il doit 
être fluide, si vous remarquez des 
grumeaux, ce n›est pas la peine 
d›en boire, il n›est plus bon. 
Comment consommer du lait 

périmé ? 
Certaines recettes peuvent 
inclure du lait périmé dans leur 
préparation. C›est le cas de la 
faisselle. Aussi étrange que 
cela puisse paraître, ce fromage 
nécessite du lait tourné que l›on 

fait ensuite cailler à température 
ambiante une demi-journée, 
tiédir au bain-marie, puis 
égoutter au réfrigérateur une 
journée complète. Vous pouvez 
également réaliser un fromage 
blanc onctueux. Il se concocte 
à l›image de la faisselle, petite 
exception, au lieu de le laisser 
égoutter une journée complète au 
réfrigérateur, comptez seulement 
deux heures. Enfin, il faudra 
battre le caillé avec un peu de 
petit-lait.

Si vous n’avez pas assez de 
temps le matin pour coiffer vos 
cheveux fins et tenter de leur 
apporter du volume, alors cette 
astuce est faite pour vous. C’est 
la tiktokeuse Melissa Altorre, 
alias @alatorreee, qui a partagé 
sur son compte sa technique 
toute bête pour apporter du 
volume à ses cheveux en 2 
minutes seulement.
Pour cela, elle sépare une section 
de cheveux sur le haut de son 

crâne. Ensuite, elle utilise son 
fer à boucler, au niveau des 
racines (attention à ne pas se 
brûler en allant trop près), en 
orientant la mèche vers l’arrière. 
L’idée est en fait de reproduire 
sur les cheveux les mêmes 
mouvements que des bigoudis. 
Une fois que les cheveux sont 
enroulés autour du fer, il faut les 
retirer délicatement et les laisser 
refroidir dans cette position, pour 
garder le mouvement. Pour finir, 

utilisez de la laque et laissez vos 
cheveux tomber naturellement. 
Notre conseil ? N’oubliez pas 
d’appliquer un spray protecteur 
sur vos cheveux avant d’utiliser 
votre fer, pour ne pas les abîmer.
Parmi les autres bons gestes 
permettant d’apporter du 
volume, on retrouve une astuce 
à adopter dès l’étape du séchage. 
Le coiffeur britannique Paul 
Percival a récemment expliqué 
à GoodHouseKeeping, qu’il 

est «important de sécher vos 
cheveux dans différentes 
directions pour créer du 
volume». Il recommande ainsi 
de se sécher les cheveux vers 
la gauche, vers la droite, vers 
l’arrière et vers l’avant, afin de 
décoller les racines et d’obtenir 
l’effet escompté, mais aussi 
d’appliquer un spray léger et 
texturisant des racines vers les 
pointes pour pour plus de tenue.

Connaissez-vous ce drôle d’outil de maquillage venu 
de Corée qui fait un teint parfait en un clin d’œil ?

Peut-on boire du lait périmé, mais non ouvert ?

l’astuce géniale pour avoir du volume en 2 minutes
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Des artistes tunisiens et arabes 
sont à l’affiche de la 47ème 
édition du festival international 
de Dougga qui aura lieu du 27 
juillet au 7 août 2023, au Nord-
Ouest de la Tunisie. Le festival 
qu’abrite chaque année la ville 
de Téboursouk au gouvernorat 
de Béja, se tient sur le site 
archéologique de Dougga, classé 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco.
Dans un point de presse tenu, 
lundi soir, à Gammarth, en 
banlieue de Tunis, le comité 
d’organisation a annoncé les 

grandes lignes de cette édition 
dont le programme final sera 
dévoilé prochainement.
Le festival sera ouvert à tous 
les genres musicaux tels que le 
Malouf, la pop, le jazz, le rock, 
le rap, la musique Gnawa ou 
encore la musique à Cordes et la 
chanson folklorique. Les artistes 
se produiront en solo et/ou en 
duo.
La soirée d’ouverture sera avec 
du Malouf en compagnie du 
grand artiste tunisien Ziad Gharsa 
et la troupe qui l’accompagne. Le 
célèbre compositeur, chanteur et 

oudiste (luthiste) tunisien Dhafer 
Youssef assurera la soirée de 
clôture.
A l’affiche, d’autres artistes 
tunisiens comme les chanteurs 
Nidhal Yahyaoui, Mehdi Ayachi, 
Mohamed-Ali Chbil, Nour et 
Salim Arjoun et Nabiha Karaouli 
ainsi que les rappeurs Balti et 
Karim Kaso.
Du Monde arabe, le festival 
accueillera les chanteuses 
franco-algérienne Souad Massi 
et la Syrienne Faia Younan deux 
grandes habituées des festivals 
d’été en Tunisie.

 Dans son dernier roman, 
intitulé «Les gens du peuplier», 
l’écrivain, cinéaste et journaliste 
Arezki Metref, continue de 
triturer la chronologie des 
souvenirs et de livrer, avec 
un regard d’enfant, des lieux 
communs d’une mémoire 
collective algérienne très 
contemporaine, prolongés par 
une Success-Story improbable, 
sortie de l’imaginaire d’un 
cinéphile assidu.
Publié récemment aux éditions 
Casbah, ce roman de 233 pages 
reconstitue principalement la 
vie d’une partie des Algériens, 
entre 1958 et le recouvrement 
de l’indépendance, avant de 
construire, sur ce capital, 
une suite dans des studios 
hollywoodiens.

L’auteur relate l’histoire de 
Boubekeur Atamar fraichement 
arrivé dans cette cité en 1958, à 
l’âge de six ans, et qui se retrouve 
scolarisé dans un établissement 
partagé à parts égales avec les 
soldats de l’armée coloniale. Une 
situation des plus inhabituelle 
qui va nourrir l’imaginaire des 
enfants de la cité, qui vont, 
chacun à sa manière s’inscrire 
dans une résistance à l’ordre 
établi.
Dans cette école, refuser de 
se plier aux injonctions des 
militaires était perçues comme 
un acte héroïque digne des 
Moudjahidine, alors qu’exécuter 
les corvées imposées par les 
soldats était proche de l’acte de 
trahison pour ces enfants.
La cité du Peuplier est également 

un livre ouvert sur une période 
de l’histoire de l’Algérie du 
temps de la colonisation, à 
travers les petits récits de 
chacune des familles, comme 
celle de Boubekeur Atamar, dont 
le père a perdu femme et enfants 
dans des bombardements de 
représailles aux manifestations 
du 8 mai 1945.
Par le prisme d’une nouvelle 
famille arrivée à la cité, l’auteur 
propose également aux lecteurs 
de plonger, à travers le destin de 
Aïcha et de sa famille, dans la 
condition des algériens dans les 
fermes des colons, avant et après 
le déclenchement de la guerre de 
libération nationale.
Après une succession de 
personnages drôles et attachants, 
et d’anecdotes souvent liées au 

monde du 7e Art, Boubekeur 
Atamar se retrouve boursier dans 
une école de cinéma en ex Union 
soviétique, s’installe un moment 
en France, avant d’atterrir dans 
un studios hollywoodiens en tant 
que script.
Ses origines, sa culture, ses 
lectures et son imaginaire 
façonné par les histoires de 
Zampano, de Omar, le «Homère» 
de la cité des peuplier , du 
boucher philosophe Bouftika, et 
par les milliers d’heures passées 
devant le grand écran, vont lui 
faire connaître une gloire dont il 
n’a jamais osé rêver.
Journaliste, écrivain, dramaturge 
et documentariste, Arezki Metref 
a publié son premier roman 
«Quartiers consignés» en 1996, 
suivi de «Douar, une saison en 

exil» (2006), de «Roman de 
Kabylie» (2010) et de «Rue de 
la nuit» (2020) dont l’univers et 
certains personnages se retrouve 
dans cette dernière oeuvre.
En plus de  plusieurs recueils 
de poésie, il a également a 
également écrit plusieurs pièces 
de théâtre dont «Priorité au 
basilic» (1997), «L’amphore» 
(2002) ou encore «L’agonie du 
sablier» (2003).
En tant que réalisateur, Arezki 
Metref a signé le documentaire 
«At Yani, paroles d’argent» 
en 2013, le reportage «Le 
plateau de la pluie», ainsi que le 
documentaire «Une journée au 
Soleil» sorti en 2018.

La 14e édition du Festival 
scolaire national des clubs 
de recherche historique 

s’est ouverte, dimanche, à la 
Maison de la culture Mohamed-
Laïd Al Khalifa de Batna, 
dans une ambiance festive, en 
présence de participants venus 
de 20 wilayas du pays.
L’événement, organisé cette 
année sous le slogan «La 
mémoire nationale refuse 
l’oubli», s’inscrit dans le cadre 
des célébrations du 61ème 
anniversaire du recouvrement de 
l’indépendance de l’Algérie, a 
indiqué le directeur de wilaya de 
l’éducation, et commissaire du 
festival, Othmane Hamena.
Ce responsable a estimé, dans son 
allocution d’ouverture, que ce 
Festival constitue une opportunité 
pour les élèves participants, leurs 
encadreurs et les représentants 
des Moudjahidine , d’évoquer 

l’Histoire de l’Algérie, parsemée 
de sacrifices et d’actes héroïques, 
et de mettre en lumière les 
événements vécus par le peuple 
algérien lors de la guerre de 
libération nationale contre 
l’occupant français .
La cérémonie d’ouverture 
du festival qui se poursuivra 
jusqu’au 21 juin, a donné 
lieu à l’exécution de chants 
patriotiques et à la présentation 
d’une pièce de théâtre traitant 
de la nécessité d’inculquer aux 
enfants, dès leur plus jeune âge, 
l’amour de la patrie.
Une pièce longuement et 
chaleureusement applaudie 
par la nombreuse assistance, 
visiblement émue et subjuguée 
par la prestation des élèves sur 
scène.
Notons que chaque édition du 
Festival scolaire national des 
clubs de recherche historique, 

organisé par la direction de 
l’éducation de Batna, est marquée 
par la présence de représentants 
des Moudjahidine des wilayas 
participantes, permettant des 
«contacts fructueux entre la 
génération de Novembre 1954 et 
celle de l’indépendance», selon 
les organisateurs.
Dans ce contexte, Mme 
Djouher Mezache, dite Fatima, 
représentante des Moudjahidine 
de la wilaya de Tizi Ouzou, 
a salué cette «passerelle 
entre générations», la jugeant 
«extrêmement importante, 
surtout pour les jeunes».
Elle a également fait part à 
l’APS de son «bonheur» d’être 
présente au Festival, dont elle est 
une fidèle habituée, et heureuse 
de constater l’intérêt des élèves 
pour l’histoire de leur pays, ce 
qui donne de l’optimisme pour 
l’avenir de l’Algérie.

Les collégiens et les lycéens 
participants au festival 
concourront pour les prix 
devant être décernés à l’issue de 
l’événement, en présentant des 
enquêtes audiovisuelles sur les 
événements historiques et sur la 
réalité Algérienne, au temps de la 

colonisation et aujourd’hui.
Des excursions et des sorties de 
découverte seront organisées 
au profit des participants dans 
plusieurs sites historiques et 
archéologiques de la wilaya de 
Batna, a-t-on indiqué.

Festival de Dougga 

De la musique dans tous ses états...

«Les gens du peuplier», nouveau roman d’Arezki Metref

Ouverture du 14e Festival scolaire national des clubs 
de recherche historique
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Le dernier film de super-
héros des studios Warner 
Bros, «The Flash», s’est 

hissé en tête du box-office 
nord-américain pour le week-
end de sa sortie, indiquent les 
estimations dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations, 
mais avec des recettes en deçà 
des prévisions des experts.
Le long-métrage, au budget 
estimé à 200 millions de dollars, 
a amassé 55 millions de dollars 
de vendredi à dimanche aux 
Etats-Unis et au Canada, soit 
moins que les attentes des 
professionnels du secteur (entre 
60 et 80 millions de dollars).
Dans «The Flash», Ezra Miller 
reprend son personnage de Barry 
Allen et utilise ses super-pouvoirs 
pour voyager dans le temps dans 
l’espoir de sauver sa famille, 
mais altère inévitablement le 

futur et doit faire appel à des 
collègues super-héros différents 
de ce qu’il imaginait.
Même déception pour 
«Élémentaire» de Disney: avec 

29,5 millions de dollars projetés, 
le film d’animation, qui se tient 
dans la ville d’Élément City, où 
vivent ensemble des habitants 
apparentés aux quatre éléments 

(feu, eau, terre et air), se retrouve 
sur la deuxième place du podium 
mais très loin des performances 
habituelles de Pixar.
En troisième position on retrouve 
le dernier épisode de la saga de 
l’homme-araignée, «Spider-
Man: Across the Spider-Verse», 
avec 27,8 millions de dollars.
Le film propulse son héros, 

Miles Morales, nouveau visage 
de Spider-Man, dans un monde 
fait de dimensions parallèles 
(multivers).
Quatrième, «Transformers: 
Rise of the Beasts», cumule 20 
millions tout pile.
Et juste en dessous, se retrouve 
la version en prises de vue 
réelles de «La Petite sirène» 
de Disney, avec 11,6 millions 
pour sa quatrième semaine 
d’exploitation.

Voici le reste du top 10:
6 - «The Blackening» (6 millions)
7 - «Les Gardiens de la Galaxie 
Volume 3» (5 millions)
8 - «Le Croque-mitaine» (3,8 
millions)
9 - «Fast & Furious X» (1,6 
million)
10 - «Asteroid City» (790.000 
dollars)

« L’Irak a récupéré une tablette 
archéologique en pierre vieille 
de 2 800 ans ». C’est le ministre 
irakien de la Culture, du Tourisme 
et des Antiquités, Ahmed Fakak 
al-Badrani, qui l’a déclaré dans 
la soirée de dimanche 18 juin 
2023.
Cité dans un communiqué du 
département de la Culture, il 
affirme avoir reçu cette tablette 
de l’Empire assyrien de la part 
des autorités italiennes lorsqu’il 
a accompagné le président de la 
République, Abdel Latif Rachid, 
durant sa visite en Italie, rapporte 
le site chinois China.
« La tablette porte une écriture 
cunéiforme rendant hommage 
au roi assyrien Shalmaneser 

III, qui a régné sur la région 
de Nimrod, dans le nord de 
l’Irak d’aujourd’hui, de 858 à 
823 avant J.-C. et a construit la 
ziggourat de la ville de Nimroud 
au sud de la ville septentrionale 
de Mossoul, à quelque 400km 
au nord de Bagdad », indique le 
communiqué.
L’Irak poursuit sa coopération 
avec toutes les autorités 
archéologiques et diplomatiques 
du monde pour récupérer les 
objets irakiens volés et passés 
en contrebande dans le monde 
entier, a poursuivi al-Badrani.
En effet, les statistiques officielles 
font état d’environ 15 000 pièces 
de reliques culturelles datant 
de l’âge de pierre, des périodes 

babylonienne, assyrienne et 
islamique volées ou détruites par 
des pilleurs après le renversement 
du régime de Saddam Hussein 
par les Etats-Unis en 2003, 
rappelle notre source.
Le Musée de Mossoul et les 
villes historiques de Hatra et de 
Nimroud ont été détruits, ce qui 
a entraîné vol, pillage d’un grand 
nombre d’antiquités lorsque les 
militants de l’Etat islamique 
ont pris le contrôle de vastes 
territoires dans le nord et l’ouest 
de l’Irak en 2014.
A noter que la plupart des 10 000 
sites d’Irak ne sont pas protégés, 
faisant ainsi l’objet de pillage.

Organisé par l’association « 
Nahawand », le festival RIMM 
Summer revient cette année 
pour sa 7ème édition et se 
déroulera du 15 au 17 juin 2023, 
dans les jardins de la Maison de 
France à Sfax, sous le thème de 
la Méditerranée.
Au programme, trois jours de 
musique mettant en vedette 
des artistes nationaux et 
internationaux, avec plus de 
3000 visiteurs attendus, férus de 
musique.
En amont de ce festival, sera 
organisé en avant-programme, 
un mini-concert chaque jour 
de 19h00 à 21h00, animé par 

les finalistes du « Student 
Talent Show », une compétition 
estudiantine à l’actif de 
l’association « Nahawand » en 
partenariat avec « L’université 
de Sfax ». Les soirées se 
poursuivront avec deux 
concerts d’artistes locaux et 
internationaux, jusqu’à 23h30 et 
se termineront en beauté avec un 
DJ aux platines.
Le style musical sera toujours 
axé sur la fusion ethnique de la 
musique du monde. Parmi les 
artistes internationaux attendus, 
on retrouve le groupe LABESS 
en exclusivité pour le RIMM, 
le groupe Tiwiza et l’artiste 

Elida Elmedia. Sans oublier les 
artistes tunisiens, parmi lesquels 
la talentueuse Aziza Bayar.
Le festival accueille également 
des exposants de produits de 
l’artisanat, un bar ainsi qu’un 
snack-bar et bien d’autres 
animations.
La banque UBCI est le 
partenaire de la 7ème édition 
du « RIMM Summer festival 
». Par ce partenariat, l’UBCI 
confirme son engagement en 
tant que mécène des activités 
culturelles en Tunisie, et plus 
particulièrement dans les 
régions.

«The Flash» domine le box-office nord-américain mais 
sans faire d’étincelles

L’Italie restitue à l’Irak une tablette de 2 800 ans

La 7ème édition du RIMM Summer Festival, 
une célébration envoûtante des musiques du monde à Sfax
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« Vous obtenez ce que vous êtes 
prêt à recevoir, au bon moment 
».  Passant de la vie de scénariste 
à celle d’artiste à plein temps, 
Sarah Mansour est convaincue 
que son chemin est le bon.
L’artiste se lance dans l’industrie 
musicale grâce à son premier EP 
(album court), sorti récemment, 
qui met en valeur son mélange 
unique de R&B et d’influences 
jazz. L’EP, intitulé « Uninter-
rupted », marque non seulement 
un tournant créatif, mais célèbre 
également le parcours de l’ar-
tiste, qui a enfin décidé de faire 
ce qu’elle aime, « sans interrup-
tion ».
Ayant passé quelques années 

aux États-Unis où elle a étudié 
le cinéma, l’artiste libano-amé-
ricaine a dû trouver un équi-
libre entre ses multiples identi-
tés. Le parcours musical de la 
chanteuse s’est consolidé à Los 
Angeles, où le R&B et le jazz 
sont devenus partie intégrante 
de son identité artistique.  Tout 
en reconnaissant l’influence de 
son expérience américaine sur 
sa musique, Sarah ne sous-es-
time toutefois jamais ses racines 
libanaises. « Je ressens un senti-
ment d’appartenance partout où 
je vais. Mais rien ne remplace 
jamais la partie de moi qui est 
libanaise », déclare-t-elle à Arab 
News en français.

« Alter Ego », le plus récent 
single de Sarah et l›une des 
chansons principales de son EP, 
représente une étape person-
nelle et créative pour l›artiste 
émergente. « C›était un grand 
moment pour moi parce que 
je n›aurais jamais pensé que je 
serais intéressée par l›écriture 
trilingue. Cela m›a permis de 
découvrir une toute nouvelle 
dimension de mon identité mu-
sicale. Désormais, je me sens 
complète. », explique-t-elle à 
Arab News en français.
Le single comprend des paroles 
en français, en anglais et en 
arabe, dont le nom de la célèbre 
chanson de Fayrouz « Bint Al 
Shalabiyya » (femme magni-
fique).
Sarah est convaincue que chaque 
personne a un rapport différent à 
la langue, compte tenu de la dis-
persion de la diaspora libanaise. 
Elle reconnaît les défis qu’elle 
a dû relever dans le processus 
d’écriture des chansons, s’inspi-
rant d’artistes comme Saint Le-
vant et Kali Uchis, qui passent 
sans problème d’une langue à 
l’autre.  « Les pays occidentaux 
sont depuis longtemps considé-
rés comme le centre du monde. 
Cependant, notre culture a ré-
cemment gagné en pertinence 

à l’échelle mondiale. Il s’agit 
d’une période passionnante pour 
les artistes arabes. Je respecte 
énormément ceux qui ont réus-
si à transcender les frontières, 
mettant en valeur la richesse de 
notre expression artistique arabe 
collective », continue l’artiste.
S’appuyant sur sa formation en 
cinéma, l’approche de Sarah en 
matière de composition musi-
cale est étroitement liée à la 
narration visuelle. « Toutes les 
formes d’art sont interconnec-
tées et, dans le cadre de mon 
parcours créatif, j’ai décidé de 
publier un documentaire qui re-
trace la création de l’EP. Il pré-
sente également mon parcours 
personnel, y compris le moment 
où j’ai décidé de quitter mon 
emploi de scénariste et de créa-
trice de contenu au Big Picture 
Studio à Beyrouth », explique-
t-elle.
Quatre jours après la sortie de 
son EP, Sarah Mansour a tenu 
un concert à Londres.
Elle l’a qualifié de «concert 
découverte», car il a attiré un 
public diversifié composé non 
seulement d’expatriés libanais, 
mais aussi de personnes qui 
n’avaient aucune idée préconçue 
de sa musique. Pour l’artiste, la 
curiosité et l’ouverture d’esprit 

des spectateurs ont constitué une 
expérience très enrichissante.

En plus de sortir sa musique, 
Sarah a activement partagé son 
parcours et s›est connectée avec 
ses fans sur les médias sociaux, 
en particulier sur TikTok. Elle 
est persuadée que la formation 
d›une base de fans fidèles va 
au-delà de la diffusion virale ; 
elle nécessite une vision claire 
et un engagement sincère avec 
les partisans. « Beaucoup de 
gens peuvent devenir populaires 
grâce à TikTok, mais ce qui crée 
une base de fans fidèles, c›est 
une véritable vision », affirme-
t-elle.
Avec son premier EP, Sarah 
ne se contente pas de montrer 
son immense talent d›auteure-
compositrice-interprète, elle 
souligne également l›importance 
de suivre son parcours musical et 
de célébrer son individualité. En 
partageant sa personne et sa mu-
sique avec le monde, elle espère 
que son art servira d›inspiration 
à d›autres, les encourageant à 
exprimer leur identité unique de 
manière « ininterrompue ».

Près d’un an avant les Jeux 
olympiques de 2024, les musées 
de la capitale s’intéressent au 
sport par bien des aspects. Ce 
vendredi, le Palais Galliera, mu-
sée de la Mode de la Ville de Pa-
ris, a lancé La mode en mouve-
ment, une exposition collections 
autour de l’histoire du vêtement 
et de la pratique sportive. « 

L’idée était d’aller au-delà de ce 
rapport entre la mode et le sport 
et d’être plus largement dans le 
mouvement. Tout le parcours est 
une confrontation des vêtements 
du quotidien et de ceux dédiés 
à une activité physique », a ex-
pliqué à la presse Marie-Laure 
Gutton, en charge de cette expo-
sition, lors d’une petite visite 

guidée mercredi.
Concrètement, La mode en 
mouvement présente environ 
200 œuvres, tenues, accessoires 
ou encore produits commer-
ciaux, allant du XVIIIe siècle à 
nos jours, issus en majorité des 
collections du musée. « Cela 
nous permettait de sortir de nos 
réserves des objets qu’on n’avait 

pas forcément la possibilité de 
montrer sur les autres théma-
tiques », précise la commissaire.

Le parcours raconte comment 
le développement des activités 
physiques comme la natation 
ou la bicyclette ont fait évoluer 
le vêtement et ont notamment 
libéré peu à peu le corps de la 

femme. L’occasion de découvrir 

la première tenue féminine de 

rando (ou presque), des « cos-

tumes de bain » du XIXe, l’aïeul 

du sac banane, ou encore les 

premières collab entre marques 

et sportifs. 20 Minutes vous 

propose un aperçu de quelques 

pépites de l’exposition.

Alors qu’il lutte toujours 
un cancer du poumon, 
Florent Pagny a donné 

des nouvelles rassurantes sur 
son état de santé vendredi, en 
marge d’une soirée organisée 
par les éditions Fayard à Paris. 
Le chanteur de 61 ans a ainsi 
confié à RTL qu’il était « sur la 
bonne route ». « Ça va impec-
cable », a-t-il assuré. Après 
avoir une nouvelle fois entamé 
une chimiothérapie, l’artiste suit 
désormais un traitement d’im-
munothérapie.
Florent Pagny avait annoncé 
souffrir d’un cancer le 25 janvier 
2022 sur son compte Instagram. 
Il avait dans la foulée annulé 
sa grande tournée des 60 ans. 

S’il pensait avoir remporté son 
combat contre la maladie, celle-
ci l’a rattrapée quelques mois 
plus tard : le 2 avril dernier, le 
chanteur a ainsi confirmé avoir 
rechuté et devoir suivre de nou-
veaux traitements.
20 ans de duos
L’interprète de Chanter a confir-
mé son retour sur scène prochai-
nement. Il sera ainsi au cœur 
des Arènes de Nîmes le 30 juin 
et fera la tournée des festivals 
cet été. « Je vais être content de 
retrouver plein de potes, plein de 
gens », exlique Florent Pagny à 
RTL. Même si les médecins ne 
sont pas convaincus : « Le corps 
médical me regarde en disant 
que ce n’est pas forcément le 

bon moment, reconnaît le chan-

teur au micro de BFMTV. Physi-

quement, entre les produits que 

je reçois… ce n’est pas au top 

au top, mais bon à moment tu te 

dis: je dois pouvoir le faire ».

Florent Pagny a également réin-

vesti les studios pour l’enregis-

trement d’un nouvel album de 

duos, avec notamment Slimane 

et Patrick Fiori. Il va ainsi réin-

terpréter Bienvenue chez moi 

avec le premier et Caruso avec 

le second. « Ma voix n’avait pas 

trop bougé », affirme-t-il à la 
radio.

Sarah Mansour dévoile son identité musicale multiculturelle 
avec son premier EP, « Uninterrupted »

« La mode en mouvement »  

Le Palais Galliera interroge sur l’évolution des tenues de sport

« Ça va impeccable » 

 Florent Pagny prêt pour une tournée et un nouvel album
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Vols depuis la Russie :

Air Algérie affiche ses ambitions

affRètement du naViRe italien Camomilla :

Algérie Ferries fait une annonce importante

air algérie veut renforcer son réseau 
sur le continent africain

Moscou a accueilli, 
le 14 juin, le 
Forum économique 

international de Saint-
Pétersbourg. Un important 
événement qui regroupe les 
hommes d’affaires et les 
dirigeants des entreprises 
dans le monde. D’ailleurs, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, y 
a pris part alors qu’il est en 
visite de trois jours en Russie.
En marge de ce forum 
d’Affaire, la compagnie 
aérienne nationale, Air 
Algérie, a fait part, dans 
une déclaration accordée 
à Sputnik Afrique, de ses 

ambitions sur le marché russe.
Air Algérie veut attirer plus 
de touristes russes
En effet, le président directeur 
général d’Air Algérie, 
en l’occurrence Yacine 
Benslimane, a fait savoir 
que l’Algérie s’attend à une 

augmentation des touristes 
russes, pour leur faire 
découvrir ses richesses. Et ce, 
grâce à son impressionnant 
potentiel touristique.
Dans ce sillage, il raconte que 
les agences et les opérateurs 
touristiques, des deux pays, 

collaborent pour créer 
des produits adéquats aux 
voyageurs russes qui sont à 
la recherche d’un tourisme 
saharien. Pour rappel, Air 
Algérie a précédemment 
procédé à un renforcement de 
son programme des vols au 
départ d’Alger vers Moscou 
pour passer à trois vols par 
semaine.
En parlant de liaisons 
aériennes entre les deux pays, 
Yacine Benslimane a fait 
savoir qu’un réseau autour du 
Hub d’Alger, permettrait aux 
touristes russes d’atteindre 
plusieurs régions du pays, 
en transitant via les autres 

lignes de sa compagnie, au 
départ de l’aéroport de Houari 
Boumediene. « Air Algérie 
est la compagnie aérienne 
numéro un en Algérie » a 
lancé le PDG du transporteur 
aérien national. Dans ce 
sillage, il fait état de plus de 
huit millions de passagers 
transportés depuis le début de 
l’année.
Par ailleurs, en l’occasion de 
ce Forum Algéro-russe, le 
patron d’Air Algérie espère un 
rapprochement plus fort entre 
Alger et Moscou, notamment 
grâce à des coopérations en 
Russie, en Algérie ou à travers 
l’Afrique.

Pour la saison estivale 2023, 
la compagnie nationale 
du transport maritime des 

voyageurs, Algérie Ferries a décidé 
de renforcer son programme des 
traversées avec de nouvelles liaisons 
au départ de l’Italie, l’Espagne et la 
France. En effet, de nouvelles lignes 
ont été ouvertes, offrant ainsi à large 
choix de destinations aux voyageurs 
algériens.
En plus des navires composant sa flotte, 
la compagnie maritime nationale a 
précédemment annoncé l’affrètement 
d’un nouveau navire. Il s’agit de 
l’italien Camomilla. Cependant, cette 
décision a fait l’objet d’une novelle 
polémique, notamment auprès des 
voyageurs de la compagnie.
Algérie Ferries renonce à l’affrètement 
du navire italien Camomilla

La décision d’affréter ce nouveau 
navire vient dans l’objectif de 
répondre à la forte demande des 
traversées pour cet été. Par ailleurs, 
le journal français Le Marin a dévoilé 
quelques informations concernant 
le Camomilla. Selon ce média, ce 

ferry est la propriété de la compagnie 
italo-albanaise Flipper lines et a été 
construit entre 1972 et 1973. Face à 
cette annonce, l’âge de ce navire n’a 
pas échappé à la critique des clients 
d’Algérie Ferries.
De son côté, la compagnie maritime 

nationale, Algérie Ferries, est 
revenu sur ce sujet, dans un nouveau 
communiqué publié en ce lundi 19 
juin 2023. Mais pour annoncer qu’elle 
n’affrètera pas le navire Camomilla. « 
Devant l’impossibilité de l’affrètement 
du M/V Camomilla, Algérie Ferries 
rassure son aimable clientèle que les 
navires composant sa flotte sont parés 
pour assurer le meilleur fonctionnement 
possible de ses traversées » lit-on dans 
le communiqué en question.
Par ailleurs, face à cette nouvelle 
décision et pour répondre à la 
croissante demande de ses voyageurs, 
la compagnie maritime nationale 
informe que tous les moyens humains 
et matériels seront mis à disposition 
de ses voyageurs pour assurer le bon 
déroulement de tous ses voyages 
durant la saison estivale 2023.

La compagnie 
aérienne nationale, 
Air Algérie poursuit 

son déploiement vers 
l’international. Et ce, en 
renforçant son programme 
aérien et en lançant de 
nouvelles destinations. 
D’ailleurs, parmi ses 
projets, elle compte faire de 
l’aéroport d’Alger un Grand 
Hub aérien reliant entre des 
destinations africaines et 
celles de l’Europe.
Pour ce faire, Air Algérie 

a précédemment lancé de 
nombreuses lignes aériennes 
au départ de la capitale Alger. 
Parmi ces dernières : Abidjan 
en Côte d’Ivoire, Niamey au 
Niger, Bamako au Mali… 
Air Algérie ne compte pas 
s’arrêter à ces destinations 
et envisage le lancement de 
nouvelles lignes aériennes.
Air Algérie : bientôt une 
nouvelle ligne aérienne vers 
le Tchad
Dans ce sillage, le ministre 
algérien des Transports, 

Youcef Cheurfa, a reçu 
l’ambassadeur de la 
république du Tchad en 
Algérie. Une rencontre qui a 

eu lieu le dimanche 18 juin 
2023, au niveau du siège de 
son département, pour parler 
des relations entre les deux 

pays.
Cette rencontre était 
aussi une occasion pour 
évoquer les possibilités 
de développement et 
de renforcement de la 
coopération entre l’Algérie 
et le Tchad, dans plusieurs 
domaines d’activité. 
Notamment, via le lancement 
d’une nouvelle ligne aérienne 
directe au départ de l’aéroport 
d’Alger et à destination de 
celui de N’Djaména, capitale 
de la république du Tchad.


